
Пролетарии всех стран, соединяйтесь

К Р А С Н О Е

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Газета основана 1 нюня 1917 года ПЯТНИЦА, 25 ИЮЛЯ 1975 ГОДА 9  № 172 (15774) Цена 2 коп.

ВО С Л А В У
СОВЕТСКОЙ
Р О Д И Н Ы

Торжественная встреча экипадка корабля «Союз-Ю»
Каждый полет в космос— 

это оплате напряженного 
труда и мужества космонав
тов, венец самоотверженной 
работы многих коллективов 
и организаций. И потому 
lycnenmoe завершение кос- 
|Мического эксперимента — 
всегда радость и праздник 
для всех, кто участвовал в 
его подготовке и проведе
нии.

Так было и 23 июля на

подмосковном аэродроме. 
На торжественную встречу 
экипажа корабля «Союз-19» 
дважды Героев Советского 
Союза легчиков-космонав- 
тов СССР генерал-майора 
авиации Алексея Архипови
ча Леонова и кандидата тех
нических наук Валерия Ни
колаевича Кубасова, успеш
но выполнивших всю свою 
программу в совместном 
Совегско-американоком экс

перименте «Союз—Апол
лон», сюда прибыли ученые, 
конструкторы, специали
сты, космонавты, предста
вители научно-исследова- 
тельских, конструкторских и 
производственных коллекти
вов, министерств, ведомств, 
общественности столицы. У 
всех приподнятое настрое
ние.

(Окончание на 3-й стр.)

К О Р М А - Р Е Ш А Ю Щ И  И  Ф А К Т О Р
ТРУДИТЬСЯ НА ЛУГАХ И ПОЛЯХ ПО-УДАРНОМУ, ПОЛНЫЙ СВЕТОВОЙ ДЕНЬ!

В совхозах Томского районаДорога к месту, где рабо
тало сеноуборочное мехзве- 
но колхоза имени 50-летия 
Великого Октябрц, пролега
ла среди выкошенных полей. 
Казалось, что убирала сено 
неумелая рука человека, ни
когда не жившего в деревне. 
Скирды маленькие, сплю
щенные, по всему полю ва
лялись клочки клеверного 
сена, кое-где — целые вал
ки.

— Это студенты работа
ли, — встретил нас звенье
вой А. С. Ларин. *— Приеха
ло их 15 человек, до обеда 
посидели в поле без дела, а 
потом стали сено метать. 
Управляющий отделением и 
бригадир мехбригады плохо 
контролировали, а без до
гляду и не имея опыта хо
рошую скирду не свер
шишь.

Алексею Севастьяновичу 
неприятен этот разговор. 
Ведь по плану все сено с 
поля должно было убрать 
его звено. Но не получи
лось. И теперь его же эве
ну придется переметывать 
скирды.

Механизаторы обступили 
звеньевого. Некоторые по
сле обеда сидели уже пол
тора часа, ждали," когда 
копнители подберут валки и 
можно будет начать -метать 
скирду.

— Утром начинаем в 11, 
вечером заканчиваем в 
7 часов. Часто стоим, да и 
потери большие, —- стого
прав А. И. Звеков показал 
на остатки сена, там, где 
уже Прошел копнитель.

В этом году в колхозе 
имени 50-летия Великого 
Октября впервые создали 
сводное мехзвено на заго
товку сена.

Но начался сенокос, а 
темпы его низкие. С;8 по 21 
июля застоговано только 
300 тонн, менее 30 процен
тов задания. В чем причина?

— О том, что создается 
такое звено, многие механи
заторы узнали за день до 
выезда в поле, -— говорит 
звеньевой А. С. Ларин. — 
Вызвали нас всех в контору, 

рассказали. , Я смотрю — в 
звене два стогомета, а граб
ли одни. Пошел к главному 
инженеру. Он: «У нас шесть 
граблей есть». Выяснилось
— они не готовы. А ведь 
можно было заранее отре
монтировать. Не все готовы 
были волокуши, сломается
— не знаешь, чем заме
нить...

Неподготовленность обер
нулась простоями.

Мехзвено на сене — но
вое для колхоза дело, этого 
нельзя не учитывать. Но 
будь своевременно подготов
лены люди, отремонтирова
на техника, не было бы ог
рехов в качестве и задерж
ки в темпах.

Организовали в колхозе и 
другое крупное звено — 
сенажное. Результаты его 
работы неплохие — на 21 
июля заготовлено более 50 
процентов задания — 1.150 
тонн. День и. ночь гудят на 
траншеях тракторы, трамбу
ющие массу, хорошо помо
гают колхозу шоферы Бат- 
кчтского отделения «Сель
хозтехники». Но и в этом 
звене неорганизованность 
дает о себе знать.

— Траншею закладываем 
долго — по неделе. Не
сколько раз возили или со
всем сухое сено, или свеже
скошенную траву. Вот и се
годня очень влажная масса,
— сказала весовщица А. П. 
Няденталь.

За качество сенажа в кол
хозе отвечает главный зоо
техник. Он бывает около 
ямы часто, но что сделать, 
если в поле простаивают из- 
за поломок комбайны иди 
подборщики — поэтому мас
са идет часто некачествен
ная.

— Бичом стала прошло
годняя солома, которую не 
•заскирдовали. Из-за нее ле
тят валы у подборщиков, 
ломаются жатки, — говорит 
управляющий отделением 
К. Н. Тихонов. — А глав
ное — для меня, это после 
работы в ОПХ имени Б. Н. 
Сидоренко удивительно —

нет оперативного ремонта. 
Сварка раскомплектована. 
Из-за каждой мелочи ездим 
в мастерскую.

Конечно, из нынешней 
страды руководители колхо
за сделают выводы («На 
уборке зерновых сварка бу
дет», — заверил управляю
щий Н. Н. Тихонов). В по
следние дни приняты меры 
для ускорения хода работ — 
на заседании правления 
строго предупредили про
гульщиков, отрегулировали

цы у своих соседей перед 
выездом в поле.

Секретарь райкома пар
тии В. К. Кулемин, который 
в день проведения рейда 
был в колхозе, раздумывал: 
может, послать в Баткат 
с пе ц и а л итого уполио м очен - 
ного из района, пусть побу
дет в колхозе, разберется, 
поможет специалистам.

Но в -Баткат и так часто 
приезжают из района. На
чальник районного управле
ния сельского хозяйства

Р е й д  п е ч а т и  и  о б л а с т н о г о  р а д и о

У с п е х

at п р о р е х и
раооту основной техники в 
звеньях, пришли в колхоз 
дополнительные тракторы с 
районных предприятий. И 
все же пока: «руки до мно
гого не дошли». В сеноубо
рочном звене недостает 
граблей, а они, как выясни
лось, стоят новенькие на 
складе. Отлично работают 
механизаторы (например, на 
счету восемнадцатилетнего 
Валерия Абрамова, работаю
щего на подборке травы, 
почти половина заготовлен
ного сенажа), но соревнова
нию в колхозе по сути не 
придается должного значе
ния, и это, как сказали мно
гие опытные трактористы, 
гасит интерес к работе.

Нигде мы не видели бюл
летеней соревнования, если в 
посевную лучшим вручали 
переходящий вымпел, то 
теперь об этом забыли.

— Мы соревнуемся с 
каргалинскими машиниста
ми, В последнюю неделю 
победили их, обошли на 20 
тонн. Но узнали про это 
только из газеты, — сказал 
машинист агрегата по приго
товлению витаминной травя
ной муки В. Уткин.

Недавно в районе говори
ли о рекорде Батурияского 
мехзвена совхоза «Вперед», 
которое застоговало за день 
700 центнеров сена. А бат- 
катское звено застоговало 
однажды 750 центнеров, но 
об этом даже в колхозе не 
все знали..

Мы побывали в сенажном 
звене П. К. Сваровского из 
Шегарского откормсовхоза. 
Нынче оно постоянно лиди
рует в районном соревнова
нии. Механизаторы обяза
лись выполнить свое зада
ние к 25—26 июля — за
ложить 2.100 тонн сенажа.

Траншею здесь закрыва
ют на четвертый день. Тра
ва подвяливается на полях 
сутки — для этого механи
заторы-косари стараются 
скашивать ровно столько, 
чтобы трава не пересохла и 
не стояли без дела подбор
щики. Простой техники из- 
,за поломок практически ис
ключен — четко работают 
сварщик и мастера-наладчи
ки. Возле траншей — по
левой стан, где действует 
кухня. Тут же висят обяза
тельства звена, доска пока
зателей, ежедневно под
нимается флаг в честь луч
ших механизаторов. Работа
ют люди с настроением, с 
8 утра до 8 вечера.

Конечно, звену Сваров- 
ейого" четвертый год, оно 
успело устояться, приобре
сти опыт, научилось вклю
чаться в работу без «разми
нок». Но успех его опреде
ляют простые истины — 
тщательная подготовка, со
блюдение технологии за
кладки корма, соревнование, 
И поля:звена совсем рядом 
с баткатскими. Кто знает, 
может быть, многих недо
статков в организации тру
да в колхозе имени 50-летия 
Великого1 - Октября сегодня 
не-было бы, побывай баткат -

В. И. Анчарук так и сказал: 
«Я в этом колхозе почти че
рез день- бываю». В данном 
случае дело не в указаниях 
(их хватает), а как их вы
полняют колхозные специа
листы. Ведь многое они мо
гут решить сами, если возь
мутся за дело по-настояще
му.

А опыт организации тру
да в нынешнюю страду у 
баткатскях специалистов 
есть. Когда начались пе
ребои в работе АВМ, глав
ный инженер колхоза Ф. М. 
Шакиров взял работу маши
нистов под свою личную от
ветственность. Его заслуга в 
том, что быстро были сдела
ны дополнительные при
способления, которые позво
лили через один грануля
тор пропускать муку с двух 
агрегатов. Не хватало меш
ков, и было введено мате
риальное поощрение маши
нистов за их экономию. 
Вскоре коллектив выступил 
инициатором районного со
ревнования, решил загото
вить двумя агрегатами 700 
тонн муки. Механизаторы 
держат слово.

Организация труда на за
готовке кормов в колхозе 
имени 50-летия Великого 
Октября в какой-то мере ти
пична для многих хозяйств 
района. С первых же дней 
была сделана ставка на се
наж. На 21 июля его было 
заготовлено 9.137 тонн из 
задания 18.000. Неплохо ра
ботают все хозяйства. За
держка получилась на стого
вании сена. Сметано 2.830 

тонн — 18 процентов зада
ния. Отличается один кол
хоз «Гигант».

— Все ждали, пока под
растет клевер. А потом по
теряли много времени на 
раскачку и неорганизован
ность. Вот уже две недели 
не можем войти в колею,—- 
сказал начальник районного 
управления сельского хо
зяйства ,В. И. Анчарук.

С 21 июля в колхозах и 
совхозах объявлен ударный 
декадник. На полях работа
ют 300 человек из Томска, 
каждый день выезжают те
перь на сенокос рабочие и 
служащие райцентра. Пред
приятия Шегарки направили 
в хозяйства тракторы, полу
чили механизаторы и допол
нительно новую сельско
хозяйственную технику.

Но и при такой помощи 
успех кампании будет зави
сеть от того, как сумеют 
перестроить свою работу са
ми хозяйства

Г. ХАРЛАМОВ,
М. ФЕОФАНОВ,

А, МАЛКОВ,
А. МАЛАХОВ, 

механизаторы колхоза 
имени 50-летия Вели
кого Октября Шегар

ского района;
А. ШИРЯКОВ, 

механизатор Шегарско
го откормсовхоза:

Н. ИЗМАИЛОВ, 
корреспондент област

ного радио;
3. ТАТАРИНОВА, 

наш корр.

К О М С О М О Л Ь С К И Й  

С У  S S 0 T H H K

В Томском районе прове
ден традиционный комсо
мольский субботник по заго
товке кормов. Более трехсот 
молодых тружеников села и 
города стали его участника
ми.

С веселыми песнями в 
точно установленное время 
выехали ларни и девчата на 
луга совхоза «Корнилов
ский». Трудно назвать осо
бо отличившихся, потому что 
все в этот день стремились 
работать с полной отдачей. 
И .все-таки хочется отметить 
ударную работу комсомоль
цев Геннадия Круглыхина, 
Владимира Полунина, Люд
милы Ожигановой, Надежды 
Аржанниковой. Хорошо по
трудились члены комсомоль
ско-молодежной бригады то
мичей, возглавлял которую 
Александр Неровных. Они 
вели заготовку сена в Арка- 
шевоком отделении. Всего 
по совхозу за субботник бы
ло застоговано 70 тонн сена.

Высокопроизводительным 
трудом отметила этот день, 
молодежь в совхозе «Ново- 
архангельский». За день 
здесь выработано 18 тонн ви

таминной травяной муки. 
Лучших показателей доби
лась молодежная бригада 
Алексея Фодярова.

Комсомольцы и молодежь 
ОПХ имени Б. Н. Сидоренко 
в день субботника заготовля
ли сено. Итог трудового дня 
— 21 тонна. Здесь отличи
лись комсомольцы Алек
сандр Соло е,вс кий, Клавдия 
Шевченко, Александр Жу
ков, Людмила, Тихоленко, 
механизаторы Василий Вер
шков, Михаил Негонов и 
другие.

Хорошо поработала на 
субботнике молодежь совхо
зов «Томь», «Молодежный»,
«Октябре»-

Вместе с сельскими парня
ми и девчатами трудились 
на субботнике шефы — ра
ботники предприятий и орга
низаций Томска. Как н в 
предыдущие дни, отлично 
работали коллективы город
ской телеграфно-телефонной 
станции, главпочтамта.

Итог комсомольского суб
ботника: 1.600 тонн сенажа 
и сена, 80 тонн витаминной 
травяной муки.

В. ЕФИМОВА.
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На 110 процентов систематически выполняют задания 
по производству травяной муки молодые механизаторы 
совхоза «Степановский» Томского района — машинист 
Б. В. Колбас и его помощник Олег Румянцев.

Фото Н. Мигикасова.

В Ы С О К А Я  В Ы Р А Б О Т К А  В С Е М  М И Р О М
Зимой скот в совхозе 

«Тахтамышевский» был в до
статке обеспечен кормами, 
благодаря чему хозяйство 
успешно справилось с полу
годовым планом продажи мо
лока государству. Запас кор
мов дал возможность не до
пустить спада продуктивно
сти дойного стада в переход
ный период и с первых же 
дней пастбищного содержа
ния получать высокие надои.

Сейчас животноводы «Тах- 
тамышевского» лидируют в 
районном соревнования за 
повышение продуктивности 
скота, суточные надои моло
ка от коровы здесь составля

ют 13 килограммов — на ки
лограмм больше, чем в это 
же время в прошлом году. А 
на лугах совхоза кипит на
пряженная работа — идет 
заготовка кормов для буду
щей зимовки.

Механизированное звено, 
возглавляемое И. А. Сози- 
новым, трудится на острове 
Зыряновском, где каждое 
лето вырастают скирды ду
шистого сена. Много скирд 
поставлено механизаторами 
там и нынче. Особенно вы
сокой выработки звено до
билось в прошедшие два дня 
— десять механизаторов за
стоговали 120 тонн сена —

по 6 тонн в день на рабо
тавшего! В общей сложности 
в стогах уже около 400 тонн.

Второе механизированное 
звено из восьми человек, 
возглавляемое Р. Абонее- 
вым, закладывает «еяаж. 
Механизаторы на лугах с 
шести часов утра. Работа 
идет четко по графику, че
му  ̂ способствуют слаженная 
работа всех агрегатов, хоро
шо налаженное техобслужи
вание.

В совхозе решили завер
шить, заготовку сена и сена
жа до начала массовой убор
ки хлебов.

Ю. НОЖКИН.

ВСЕ РЕЗЕРВЫ — В ДЕЛО!
В условиях нынешнего 

жаркого лета, когда траво
стой на открытых суходоль
ных лугах небогат, крайне 
важно выкосить так называе
мые неудобицы. в кустах и 
колках, где трава и гуще, и 
выше. Но если на открытых 
местах с успехом можно ис
пользовать технику, то траву 
на неудобицах можно косить 
лишь ручными косами. Поэ
тому ручная коса-литовка 
нынче должна быть в чести, 
она — подспо-рье в решении 
той болыйой задачи, которую 
сейчас решают труженики 
села, заласая на зиму корма 
общественному скоту.

На 23 июля в хозяйствах 
области в общей сложности 
трава выкошена с 88,2 ты
сячи гектаров. Из них вруч
ную скошено 2,8 тысячи га. 
Наибольшее количество руч
ной косьбы в Томском райо
не — 1,7 тысячи гектаров. 
Это и естественно — боль
шую помощь селу сейчас 
оказывают горожане. Сотни 
людей из города во время 
массовых субботников и во
скресников косят траву на 
сено и силос в пригородных 
хозяйствах. Волее чем с че
тырехсот гектаров скошена 
вручную трава и на неудоби
цах Асиновского района. 
Здесь также селу помогают 
горожане из Асина. Но не 
только они. В ряде хозяйств 
выезжают на луга с косами 
работники совхозных контор, 
сельцо, сельских предприя
тий и учреждений. В сов
хозе «Филимоновский»

личный пример показывали 
директор совхоза и секре
тарь парткома, председатель 
сельского Совета...

Однако далеко не во всех 
районах можно видеть сей
час косарей, заготовляющих 
корм общественному скоту. 
Ни гектара не скосили вруч
ную в Первомайском, Те- 
гульдетском и Кожевников- 
ском районах. Всего 9 гек
таров скошено косами в хо
зяйствах Шегарского райо
на.

Разумеется, часть травы 
выкосят те, кто имеет скот в 
личной собственности. Им 
тоже надо запасти на зиму 
сено. Однако значительная 
часть травы с неудобиц мо
жет быть выкошена для об
щественного скота. Ведь 
случалось в отдельных хо
зяйствах, что, не обеспечив 
общественный скот в достат
ке кормами, там зимой поку
пали сено v населения, за
пасшего его с избытком. Ны 
пешня:: обстановка с заго
товкой кормов такова, чго 
полностью должны быть ис 
пользованы все резервы.

Идет третья декада июля, 
однако темпы работы в ря
де хозяйств явно недостаточ
ны для того, чтобы завер
шить заготовку кормов до 
начала массовой уборки хле
бов. Так, например, в Трубо- 
чевском отделении колхоза 
имени XXIV съезда КПСС 
Шегарского района механи
зированное звено, в составе 
которого 17 тракторов, за 
пять дней застоговало не

многим более 80 тонн сена. 
Производительность труда 
даже ниже той, какая мотла 
бы быть у тех же семнадца
ти механизаторов, работай 
они простыми ручными ви
лами... Часами люди проста
ивают здесь из-за поломок 
машин,, неумения переклю
чаться с одной работы на 
другую.

Резкие контрасты в Пер
вомайском районе... В меха
низированном отряде Серге
евского. отделения колхоза 
«Маяк» — семь пресс-под
борщиков и полный комп
лект необходимой техники 
для заготовки сенажа. Днев
ная производительность это
го отряда—70 — 80 тонн се- 
нажной массы. В то же вре
мя такое же механизирован
ное звено из Ломовицкого 
отделения колхоза «Первое 
мая», заготовляет ежеднев
но в два с лишним разасена- 
жаболыне. По-разному здесь 
используется техника, по- 
разному ценят очень дорогое 
сейчас время.

В целом по области, по 
оперативным данным, на 23 
июля план заготовки сенажа 
выполнен на 30,4 процента, 
сена — на 18,3, витаминной 
травяной муки — на .29,6. В 
прошлом году на эту же да
ту сена и сенажа убыло за
готовлено почти на 40 про
центов больше.

Погода предоставила воз
можность высокопроизводи
тельно трудиться на заготов
ке кормов, К сожалению, не 
везде в полную силу эти воз
можности используются.

Интенсивно идет заготов
ка кормов в ОПХ имени 
Б. Н. Сидоренко. На заготов
ке сенажа здесь отличаются 
механизаторы Вершянин- 
ского отделения, где план 
закладки сенажа выполнен 
уже наполовину. Каждый. 
день перевыполняют нормы 
В. Кинев, А. Болтовский, 
А. Чернилыциков, Н. Стар
цев и Н. Борин.

Растет в хозяйстве и запас 
сена. В Петуховском отделе
нии оно закладывается в 
специальную сенную башню, 
расположенную рядом с ком
плексом. Вместимость баш
ни — 200 тонн. В нее уже 
заложено 130 тонн сена.

20 июля в хозяйстве про
вели воскресник по заготовке 
сена, в котором приняли 
участие работники управле
ния, научные сотрудники 
станции — всего более 60 
человек. Было сформировано 
шесть бригад, которые вели 
метку сена на кроны берез. 
Работали дружно и слажен
но, задание — заготовить 
каждому не менее 5 центне
ров сена—было* перевыпол
нено. В среднем на работав
шего сметано по 6,6 центне
ра.

В. ИВАНОВ.

В обкоме КПСС, 
облисполкоме, 
облсовпрофе 
н обкоме ВЛКСМ

р а й о н ы  -
ПОБЕДИТЕЛИ
ПОЛУГОДИЯ

ИТОГИ СОЦИАЛИСТИЧЕ
СКОГО СОРЕВНОВАНИЯ  
РАЙОНОВ ОБЛАСТИ ЗА  
УСПЕШНОЕ ВЫПОЛНЕНИЕ  
НАРОДНОХОЗЯ И С Т  В Е Н 
НЫХ ПЛАНОВ В ПЕРВОМ  
ПОЛУГОДИИ 1975 ГОДА

Рассмотрев итоги социа
листического соревнования 
между районами области за 
успешное выполнение народ
нохозяйственных планов в 
первом полугодии 1975 го
да, бюро обкома КПСС, ис
полком областного Совета 
депутатов трудящихся, пре
зидиум облсовпрофа и’ бю
ро обкома ВЛКСМ призна
ли победителями в социали
стическом соревновании:

Александровского и Кар- 
гасоиского районов — Алек
сандровский район;

Асиновского и Томского 
районов — Томский район;

Бакчарского и Чаинского 
районов —- Бакчарский рай
он;

Верхнекегского и Тегулъ- 
детского районов — Верх- 
некетский район;

Зырянского и Первомай
ского районов — Зырянский 
район;

Кожевниковското и Ше
гарского районов — Кожев- 
никовский район;

Молчайовского и Криво- 
шеинского районов — Мол- 
чановский район;

Парабельского и Колпа- 
шевского районов — Колпа- 
шевскнй район.

П О Ч И Н
К О Л Х О З А
« И С К Р А »

Коллектив колхоза «Иск
ра» Первомайского района 
выступил с инициативой со
здать полуторагодичный за
пас кормов. Решено загото
вить 1.268 тонн сена, 840 
тонн сенажа, 6.260 тонн си
лоса и 300 тонн витаминной 
травяной муки. Для выпол
нения этой задачи созданы 
механизированные звенья, 
которые возглавляют луч
шие механизаторы совхоза 
А. А. Удекюль, Н. Д. Бабу
рин, А. А. Михельсон. Ини
циатива коллектива колхоза 
«Искра» одобрена бюро Пер
вомайского райкома КПСС. 
Бюро обязало партийные ко
митеты, руководителей и 
специалистов хозяйств орга
низовать обсуждение почина 
колхоза «Искра» и на основе 
его шире развернуть социа
листическое соревнование по 
увеличению производства и 
повышения качества кормов 
в районе.

Включившись в соревнова
ние за выполнение взятых 
обязательств, звено А. А. 
Михельсона систематически 
перевыполняет дневные за
дания на заготовке сенажа.

О. ГАЛИНА.

С В Е Д Е Н И Я
О ХОДЕ ЗАГОТОВКИ КОРМОВ В РАЙОНАХ 

ОБЛАСТИ
(оперативные данные облсельхозуправления на 23 июля)

Соревнующиеся районы
Заготовлено сена и сена
жа на корову (тонн)

Произведено витаминной травяной муки на агрегат (тонн)
Кожевниковский 2,40 100Шетарский 2,44 49
Асино вс кий 1,82 76Томский 1,17 99
Первомайский 1,33 103Зырянский 1,57 41
Бакчарский 1,34 78Чаинсний 1,02 61
Кривошеинский 1,23 82
Молчановский 1Д1 91
Колпашевский 0,58 41
Парабельский 0,31
Тегульдетский 0,46 _
Верхнекетский — —
Каргасокский 0,04 - г
Александровский — --  '
По области 1,31 66,5 '
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И З  О П Ы Т А  М А С С О В О - П О Л И Т И Ч Е С К О Й  Р А Б О Т Ы

ПУТИ К ЦЕЛИ
С хорошим настроением 

работают в завершающем го
ду пятилетки животноводы 
нашего района. Они перевы
полнили полугодовой план 
продажи государству мяса и 
молока.

В совхозе «Чернышев
ский.» социалистическое со
ревнование возглавляет до
ярка Богатыревской фермы 
В. Д. Моисеенко. В начале 

- года Вера Даниловна в рай
онной газете «Ленинское 
знамя» писала: «С большим 
интересом прочитала я пись
мо передовой доярки Эстон
ской ССР Лейды Пейне Ге
неральному секретарю ЦК 
КПСС товарищу Леониду 
Ильичу Брежневу. Очень ра
да за ее успехи. Как и все 
животноводы страны, горячо 
поддерживаю призыв: резко 
увеличить эффективность на
шего труда, добиться увели
чения валового производства 
молока». Приветствие Л. И. 
Брежнева знатной эстонской 
доярке Вера Даниловна вос
приняла, как обращение и к 
ней — шире развернуть со
циалистическое соревнование 
за успешное завершение пя
тилетки. Она назвала свой 
рубеж: личную пятилетку
выполнить в июле 1975 года̂ . 
За полугодие средний надой 
в ее группе коров составил 
по 2.092 килограмма, что 
позволило Вере Даниловне 
выполнить обязательство до
срочно. 1

В числе передовых весь 
коллектив животноводов сов
хоза «Чернышевский». Хо
зяйство успешно справилось 
с полугодовым планом про
изводства и продажи госу
дарству продуктов животно
водства. Животноводы на
стойчиво внедряют передо
вую, форму организации тру
да — стойлово-лагерное со
держание скота. Новая тех
нология позволила получать 
стабильные надои молока, 
увеличить его производство. 
Чернышевцы решили к 58-й 
годовщине Великой Октябрь
ской социалистической рево
люции рапортовать о завер
шении пятилетнего плана 
продажи молока государству.

На днях райком КПСС вы
пускает листовку-плакат об 
опыте производства молока в 
совхозе «Чернышевский».

Многие наши партийные 
организации накопили опыт 
массово-политической рабо
ты. Его мы стремимся обоб
щать и распространять.

Крепкий агитколлектив в 
совхозе «Заветы Ильича». 
Большое внимание агитато
рам уделяет партком. Регу
лярно проводятся совещания 
агитаторов, организована их 
учеба. Школой агитаторов 
руководит секретарь совхоз
ного парткома В. П. Fvces. 
Есть хорошая черта у Вита
лия Порфирьевича — заме
чать и поддерживать каж
дое новое начинание агита
торов. Сошлюсь на один 
пример.

В агитколлективе Крылов
ского отделения (его возглав
ляет заместитель секретаря 
партийной организации отде
ления А. Е. Болгова) агита
торы ведут дневники. В них 
записывается все, что сдела
но: какие вопросы поднима
лись. во время встреч с жи

вотноводами, что волнует их. 
Эти дневники — зеркало ра
боты агитколлектива. Их ве
дение позволило лучше кон
тролировать массово-полити
ческую деятельность на се
ле. Партком совхоза одоб
рил ату инициативу. Теперь 
такие дневники есть, но всех 
отделениях хозяйства.

Партком организовал и 
выпуск «говорящей газеты». 
Она записывается на магнит
ную ленту и затем воспроиз
водится на фермах, в отде
лениях, в бригадах кормоза- 
готовителей. В газете не
сколько разделов. В одном 
— совхозные новости, сооб
щения о работе животново
дов, кормозаготовителей, в 
другом — рассказы о пере
довиках соревнования. Спе
циальный раздел предостав
лен критическим материа
лам. Есть и 'музыкальная 
страница. «Говорящая газе
та» пользуется большим ува
жением у животноводов и 
кормозаготовителей. Редак
тирует эту газету В. П. Гу
сев.

Узнали о «говорящей га
зете» в других партийных 
организациях — такие газе
ты появились почти во всех 
совхозах района. Звуковую 
газету будет выпускать и от
дел пропаганды и агитации 
райкома партии совместно с 
редакцией районной газеты. 
Первый ее номер скоро от
правится с автоклубом по 
селам.

Много хороших агитаторов 
в совхозе «Заветы Ильича». 
На Высокоярской ферме, на
пример, работает Галина Ми
хайловна Ушакова. Каждую 
неделю, в четверг, Г. М. 
Ушакова идет на ферму. Она 
заведующая красным угол
ком. Приносит животноводам 
новинки литературы, прово
дит беседы, обновляет на
глядную агитацию. В каж
дом плакате видна ее лю
бовь к порученному делу. 
Она приглашает на ферму 
участников художественной 
самодеятельности, которые 
под руководством директора 
Дома культуры комсомолки 
Н. Созыкиной дают концер
ты, чествуют передовых жи
вотноводов. Приходят сюда и 
продавцы, и врачи, приез
жает машина комбината бы
тового обслуживания.

Начинает агитатор раз
говор обычно с фактов, с 
рассказа о тех, кто хорошо 
работает. Для них находит 
особенно теплые слова сель
ский библиотекарь Галина 
Михайловна Ушакова. 4

Лето — наиболее благо
приятная пора для повыше
ния продуктивности живот
ных. Хороших результатов 
добились труженики совхоза 
«Сибирь». Они обеспечили 
за полугодие в сравнении с 
соответствующим периодом 
прошлого года рост произ
водства мяса на 29, молока 
— на 10, поголовья свиней 
.— на 17, крупного рогатого 
скота — на 5, в том числе 
коров — на 19 процентов. 
Надой на фуражную корову 
за шесть месяцев составил 
1.589 килограммов, или уве
личился на 99 килограммов. 
В честь совхоза «Сибирь» в 
районе поднят флаг трудовой 
славы.

Эти успехи пришли не

случайно. Они обеспечены 
действенным социалистиче
ским соревнованием, широ
кой масеовснпошитической ра
ботой. вниманием специали
стов и руководителей совхо
за к запросам животново
дов, умелым применением 
Аморальных и материальных 
стимулов.

В райкоме партии утвер
жден план организационных 
и массово-политических ме
роприятий среди работников 
животноводства на летний 
период. Для агитаторов гото
вятся бюллетени об итогах 
соревнования. Организована 
их учеба. В отделе пропаган
ды и агитации имеются гра
фики выезда автолавок, ра
ботников быта, медицины, 
выступлений агитбригад. Мы 
тщательно контролируем вы
полнение этих графиков. За
слушиваем в отделе инфор
мации руководителей отдела 
культуры, райпо, киносети, 
комбината бытового обслу
живания, узла связи. К со
жалению, иногда приходится 
вести и неприятные разгово
ры с руководителями район
ных учреждений, которые не
правильно информируют рай^ 
ком КПСС о своей деятель
ности.

Сейчас районный комитет 
партии усиливает контроль 
за деятельностью агитаторов 
и политинформаторов, за 
идейно-политической направ
ленностью их выступлений, 
старается еще выше поднять 
результативность их работы 
по коммунистическому воспи
танию трудящихся. Политин
форматоры райкома партии, 
наш актив после инструктив
ных бесед разъезжаются на 
места для проведения массо
во-политической работы.
Встречи районного актива с 
животноводами стали тради
цией.

8 июля состоялось сове
щание директоров и секре
тарей партийных организа
ций совхозов, ответственных 
работников райкома партии 
и райисполкома,' на котором 

. были обсуждены итоги рабо
ты за полугодие, намечены 
меры по завершению пяти
летки. Чтобы выполнить за
дание пятилетки, нашим сов
хозам необходимо во втором 
полугодии произвести 6.037 
тонн молока при товарности 
его 85 процентов. Необходи
мо надоить за полугодие по 
1.255 килограммов на фу
ражную корову, превысив 
уровень прошлого года за 
соответствующий период на 
163 килограмма.

Задача очень трудная, но 
выполнимая. Собравшись на 
свой слет, передовики живот
новодства приняли обраще
ние ко всем животноводам 
района: сделать все, чтобы 
выполнить пятилетку досроч
но.

Идеологическому обеспе
чению этой задачи служит 
вся массово-политическая ра
бота, проводимая партийны
ми организациями. Агиткол
лективы поднимают трудя
щихся на соревнование за 
достойную встречу XXV 
съезда КПСС.

В. (ГАНАКОВ, 
заведующий отделом 
пропаганды и агитации 
Вакчарского райкома 

КПСС.

Н а ш е й  комсомольской 
группе отдела техниче
ского контроля завода 

резиновой обуви выпала 
честь первыми в Ленинском 
.районе получить новые ком
сомольские билеты.

При вручении в райкоме 
ВЛКСМ мы познакомились 
со старым коммунистом, 
комсомольцем двадцатых го
дов Андреем Павловичем 
Конных.

Большую и интересную 
жизнь тгрожил он. Билет Ан
дрей Павлович получил еще 
в феврале 1921 года. Был он 
тогда на военной службе в 
городе Ново-Ту.рухаяоке, у 
самого Карского моря. Его 
часть стерегла устье Енисея 
от проникновения - в него 
судов стран, враждебных 
Советской власти, вылавли
вала банды белогвардейцев.

А в свободное от службы 
время комсомольцы занима
лись строительством. Ио их 
инициативе бойцы отряда 
.построили для городских ре
бятишек школу, которая 
стала, как теперь говорят, 
опорным пунктом массово- 
политической работы среди 
населения. Здесь проходили 
торжественные собрания, с 
лекциями и докладами вы
ступали партийные и совет
ские работники. А молодежь 
ставила спектакли.

Комсомольцы же возгла
вили кампанию за ликвида
цию неграмотности среди на
селения.

В декабре 1920 года на

Обь-Енисейском канале ору
довала банда царского пол
ковника Алиферова. У бан
дитов было намерение выйти 
на побережье Енисея и за
хватить жизненно важную 
зону, а весной поживиться 
за счет пароходов.

Командование Красной 
Армии поручило А. П. Кон-

олени из обоза. И бандиты 
бежали в тайгу, оставив на 
месте боя несколько десят
ков человек убитыми.

Задание командования бы
ло выполнено. Банду не пу
стили к Енисею, а вскоре ча- 

• сти Красной Армии ее лик
видировали... '  ,
. Слушали мы живую лсто-

«Немали, давали слово: 
подведем!»

В нашей группе 14 ком
сомольцев. Все они хорошие 
производственники, актив
ные общественники.

От добросовестности ра
ботников ОТК во многом за
висит качество выпускаемой 
продукции.

О б м е н  к о м с о м о л ь с к и х  д о к у м е н т о в

МОЯ ТРУДО ВАЯ З А К А Л К А
ных воспрепятствовать про
движению банды (как jiotom 
стало известно, в ней на
считывалось более полутора 
тысяч человек).

300 километров прошел 
отряд на лыжах. И вот 
наткнулись на стоянку бан
ды. Увидели такую массу 
людей и крепко призадума
лись: что делать?

Почти сутки пролежали в 
снегу, укрываясь за деревь- 
дмц, выжидали. Когда заме
тили, что лагерь бандитов 
погрузился в сон, подползли 
еще ближе и разом открыли 
стрельбу, стали бросать гра
наты.

Паника среди бандитов 
поднялась неимоверная. Ее 
еще усилили испуганные

рию комсомола, и гордостью 
наполнялись наши сердца.

Я смотрела на своих под
руг и товарищей н .видела, 
как загораются их глаза. 
Каждый из нас думал: какие 
же смелые были первые ком
сомольцы! В нужде и нехват
ке жили они, а жили весело, 
бурно, с великой верой в де
ло коммунизма.

Мы преемники их дел. 
Нам доверено высоко нести 
комсомольское знамя, опа
ленное в битвах гражданской 
войны и в жестоких схват
ках с фашизмом, овеянное 
славой стахановского труда 
первых пятилеток.

Слушали мы рассказ Ан
дрея Павловича, а сами ду-

На всех производственных' 
операциях установили кон
трольные комсомольские 
пункты. Выпускаем стенную 
газету «Сигнал», которая 
рассказывает об опыте рабо
ты лучших контролеров, кри
тикует недостатки, выводит, 
что называется, на чистую 
воду прогульщиков и неради
вых.

Начинала я свою работу , в 
бригаде Героя Социалистиче
ского Труда П. Ф. Фроловой. 
И там У меня была интерес
ная жизнь. В комсомоль
ском бюро возглавляла куль- 
турно-бытовой сектор. И с 
удовлетворением отмечаю го
рячий отклик комсомольцев 
бригады на все мероприятия:

будь то коллективный выход 
в театр, туристический поход 
или благоустройство города. 

Помню, проводили мы дис
пут: «В чем заключается 
красота человека?». Был 
жаркий разговор. Но потом 
все сошлись на том, что не о 
внешней красоте надо гово
рить. Человек красив своей 
устремленностью на благо
родном пути, своим делом. 
Для нас носителями высшей 
человеческой красоты явля
ются Павел Корчатин, моло
догвардейцы. В этом ряду 
мы назвали и нашего брига
дира П. Ф. Фролову, чело
века, который светится ду
шевной добротой, ставшего 
многим из нас наставником. 
В ее бригаде я и мои подру
ги научились трудиться и 
жить полной жизнью. Здесь 
я получила почетное звание 
ударника коммунистического 
труда.

В этом году я решила идти 
в вуз. Стану студенткой, а 
рабочая закалка, знаю, ос
танется во мне. Заводской 
комсомол воспитал рабочее 
мировоззрение, закалил в 
труде.

Получая новый комсомоль
ский билет, я заверила свой 
родной комсомол, что не 
подведу его, буду всегда в 
первых рядах строителей
коммунизма. __

Л. СУШ, 
член комсомольского 
бюро ОТК Томского за
вода резиновой обуви.

Партийная 
---- П И И .

А. Леонов — линейный монтер связи Каргасокского 
районного узла связи. Саша год назад окончил десяти
летку. Сейчас он один из лучших монтеров радиотелефон- 
ной связи.

А. Леонов ведет занятия радиокружка в Доме пио
неров, Фото В. Казанцева.

ПРОСИМ навести 
порядок в нашей 
^  & заводской сто

ловой. В ее филиале, рас
положенном в корпусе 
шариковых подшипников, 
обеды часто не пригодны 
к употреблению, хотя це
на достигает 70—80 ко
пеек».

Под письмом в редак
цию стояло три десятка 
подписей. В тот день, 
когда пришло это пись
мо. общественные контро
леры предприятия от
правили вторые блюда и 
компот на анализ в ла
бораторию Томского тре
ста столовых № 1. Ана
лиз показал, что блюда 
приготовлены с больши
ми нарушениями техноло
гии. Так, например, объ
ем нед&вложеняых про
дуктов составил 43,6 
процента. В голубцах ока
залось мясного фарша на 
50 граммов меньше, чем 
полагается. Блюда, как 
определили в лаборато
рии, имеют недостаточ
ную термическую обра
ботку, а проще говоря, 
недоварены и недожаре
ны.

16 июля мы в присут
ствии директора треста 
столовых № 1 тов. Кар
пова и начальника об
ластного управления об
щественного питания тов. 
Сулейманова проверили, 
что изменилось после 
расследования по письму 
рабочих.

Но прежде скажем, 
что представляет из себя 
заводская столовая, ко
торая числится в тресте 
под № 6. Это —- семь 
больших помещений и 
несколько буфетов на 
территории предприятия 
и в его микрорайоне. На 
их содержание завод рас
ходует десятки тысяч 
рублей в год. Сеть пред- 
птжятий общественного 
питания расширяется. 
Совсем недавно в корпу-

РАБОЧИЙ ПРИШЕЛ В СТОЛОВУЮ
се шариковых подшип
ников введены в эксплу
атацию два больших по
мещения, оснащенные 
современным оборудова
нием. В одном из этих по
мещений был открыт дие
тический зал, но вскоре 
был закрыт, поскольку ру
ководство столовой и тре
ста не смогли найти ра
ботников, что-либо пони
мающих в диетическшу! 
питании. «Нет у нас кад
ров», — заявили руково
дители этих организаций.

Каждый филиал завод
ской столовой — практи
чески отдельная столо
вая, обслуживающая ты
сячи человек. Между ад
министрацией этого, мож
но сказать, комбината об
щественного питания и 
предприятия есть договор 
о содружестве. И  июля 
на заседании завкома 
профсоюза была заслуша
на информация директо
ра столовой тов. Марты
новой об улучшении ор
ганизации общественного 
питания на предприятии. 
На этом же заседании 
обсуждалось выполнение 
договора о содружестве.

Свои обязательства за
вод выполняет неплохо, 
а вот в столовой, видимо, 
крепко забыли про дан
ное слово. Идешь по це
хам, и первое, что ви
дишь, — киоски, на кото
рых записки типа: «Пить 
нет ничего». На террито
рии, принадлежащей це
ху питания, захламлено, 
грязно.. Внутри помеще
ний тоже нет порядка. 
Напрасно вы будете ис
кать, например, меню. 
Если и найдете, то это 
будет листок, никем не

утвержденный, без подпи
сей ответственных за 
калькуляцию и качество 
блюд.

16 июля в филиале 
столовой корпуса шари
ковых подшипников не 
было заметно перемен. 
Правда, у кассира было 
меню. Что в нем? Суп 
картофельный с рисом и 
ср свининой, хек жаре
ный с картофельным пю
ре и зеленым луком, 
оладьи с маслом и напи
ток мандариновый. Цена 
оказалась» на этот раз 
терпимой — 52 крпейки. 
Но, что ели в этот день, 
рабочие? Нз супа исчезла 
свинина. Какие-либо ка
лорийные приправы и спе
ции работникам столовой 
применить не удалось. Во 
втором блюде лук зеле
ный заменили тушеной 
капустой. Оладьи на раз
даче так и не появились. 
Столующимся был пред
ложен обед по сниженной 
до, 39 копеек цене, но 
радости от такой эконо
мии ницто не испытал.

В трех цехах, располо
женных в-этом корпусе, 
трудится много молодых 
рабочих, прошивающих в 
общежитиях. И для них 
этот обед — единствен
ный. Конечно, можно 
съесть двойной обед, но 
ведь приготовлены блюда 
так, что есть не захочет
ся.

Это происходит днем. 
Во вторую смену и . на 
такой обед рассчитывать 
трудно. Рабочим предла
гают остатки от днев
ных обедов илц нечто 
приготовленное на ско
рую руку. Кассиры гру
бят рабочим. Цеховые

столовые открываются с 
большим опозданием и 
закрываются слишком 
рано.

Мы побывали в лучшей 
столовой, в которой пи
таются коллективы пер
вого шлифовально-сбо
рочного, роликового, ав
томатно-токарного цехов, 
работники 'заводоуправ
ления. И там вес каждой 
порции мясных блюд на
половину занижен.

Вот приему в послед
нее время количество пи
тающихся в столовых 
резко сократилось. В пе
рерыве мы видели, как" 
рабочие жуют всухо
мятку продукты, прине
сенные из дому. В наше 
время нести на завод узе
лок с обедом! Но что же 
делать?

Коллектив столовой 
№ 6 хронически не вы
полняет планы, а это от
ражается на заработках 
людей, на их настроении.

Безусловно, вр многом 
виноваты директор сто
ловой, заведующие фили
алами, санитарный врач. 
Но дело не только в них. 
По нашему мнению, 
очень низок уровень ру
ководства со стороны 
треста столовых № 1 и 
областного управления об
щественного питания. Их 
руководители и предста
вители на заводе бывают. 
Только ничего не ме
няется после их посеще
ний.

■ Завоз продуктов, ве
дется сейчас по принци
пу «То густо, то пусто». 
Один день мяса столько, 
что оно пускается в про
лажу, а бывают дни, ког
да мяса вообще не за

возят и в котлах варится 
уха из консервов, что, 
естественно, приводит к 
удорожанию блюд.

Что тормозит завоз 
кондитерских изделий? 
Это понять еще труднее. 
Пирожок, булочка, пи
рожное... Отчего их тоже 
превращают в проблему, 
когда имеются мощности 
на хлебокомбинате, есть 
возможности в заводской 
столовой делать конди
терские изделия. Город 
удовлетворительно снаб
жается молочными про
дуктами, а в заводской 
столовой не купишь бу
тылку кефира. То же са
мбе с овощами.

Видно, слабы у; треста 
столовых связи с авто
транспортными и прочими 
организациями. И следо
вало бы проанализировать 
это, прежде чем ссылать
ся на объективные труд
ности.

На все просьбы завод
ской администрации к ру
ководителям управления 
общественного питания и 
треста столовых реакция 
одинакова. Снимают ди
ректора столовой. Но что 
может дать смена дирек
торов, заведующих фили
алами, если стиль руко
водства ими остается 
прежним, если ни один из 
вопросов снабжения и 
организации труда не ре
шается до конца?

Цех питания — сегодня 
самый отстающий на 
предприятии.

Е. ОКОРОКОВА.
Г. КИРИЕНКО, 

народныё контроле
ры;

С. ПОЗДНЯКОВА, 
редактор газеты 

«Подшипник».

Р азвивать активность 
коммунистов

На пленуме Александровского райкома КПСС о состоя
нии критики и самокритики отчитывались секретарь парт
кома треста «Томскгазстрой» А. Б. Иванов и секретарь 
партбюро орса НГДУ А. А. Калашник.

Члены райкома отметили, что после выхода в свет ; 
постановления ЦК КПСС «О состоянии критики и само
критики в Тамбовской областной партийной организации» 
несколько повысилась активность коммунистов треста и 
орса. Здесь стали строже спрашивать за реализацию кри
тических замечаний.

Но анализ партийных дел в тресте и орсе показал, что 
имеются и существенные недоработки.

В частности, подчеркивалось, что ни партком треста, 
ни партбюро о,рса не проявили критического подхода к 
недостаткам в производственных делах, не выработали 
четкого плана мобилизации коллективов на безуслов
ное выполнение государственных пданов и социалистиче
ских обязательств. И трест, и орс не справились с полу
годовым планом.

Критические замечания члены райкома высказали так, 
же в адрес парторганизаций других предприятий и райко
ма КПСС.

Токарь Александровской нефтеразведочной экспедиции, 
член ревизионной комиссии райкома КПСС В. Н. Градов 
сказал, что явно недостаточно контролируется исполне
ние решений, принимаемых пленумами и бюро райкома 
КПСС.

Пленум решил также организационный вопрос. В свя
зи с переходом на другую работу освобожден от обязан- 
цоетей первого секретаря и члена бюро райкома КПСС 
М. А. Матвеев. Первым секретарем райкома КПСС из
бран Н. Г. Нестеренко.

В работе пленума принял участие член бюро, заведую
щий отделом организационно-партийной работы обкома 
КПСС Е. А. Вологдин.

Ю. КОЛЕСНИКОВ, 
наш соб. корр.

Опыт опорных
18 июля на заводе «Металлист» в Колпдщеве состоял

ся семинар-совещание секретарей партийных организаций, 
хозяйственных руководителей и председателей профсоюз
ных комитетов. Партийная организация завода, как и ряд 
других, — строительно-монтажного поезда .№ 299, птице- 
совхоза «Колпашевский», авиа!П1редприятия, Нарымской 
селекционной стайции, педагогического училища — яв
ляется опорной, на ее опыте партийно-хозяйственный ак
тив района учится решению вопросов по дальнейшему ук
реплению социалистической законности и трудовой дис
циплины.

Директор завода «Металлист» Ф. С. Анисимов расска
зал собравшимся о работе по воспитанию в коллективе 
коммунистического отношения к труду. Роль общест
венных организаций в борьбе за укрепление трудовой 
дисциплины и образцовый правопорядок — тема выступ
ления заместителя секретаря парткома завода В Т. Ба
ландина. Начальник мостопоезда № 299 А. Н. Кудряв
цев на примере своего предприятия говорил о роли куль
туры производства в воспитании рабочих. Важность систе
мы в борьбе е пьянством и бесхозяйственностью подчерк
нул в своем выступлении директор птицесовхоза «Колпа
шевский» Т. М. Коньшин. Перед участниками семинара 
выступил также заведуюший отделом пропаганды и аги
тации горкома КПСС М. Н. Бирюков.

В соответствии с постановлением VIII пленума горкома 
КПСС такие семинары будут проводиться регулярно.

И. АНДРЕЕВ.

ИНФОРМАЦИЯ

КВАРТИРЫ -  
НЕФТЕПРОВОДЧИКАМ

В поселке нефтепровод- 
чиков, разместившемся на 
окраине Парабели, сдан в 
эксплуатацию трехатажный 
кирпичный жилой дом. В но
вом здании — 24 квартиры 
со всеми удобствами. Здесь 
будут жить работники Па- 
рабельской нефтеперекачи
вающей станции.

Жилье для нефтеттровод- 
чиков возводит стройуп
равление № 6 треста
«Томскгазстрой».

А. ИВАНОВ.

ДЛЯ СЕЛЬСКИХ 
АВТОМОБИЛЕЙ

В Томском отделении ин
ститута «СибгипрО'еелъхоЗ- 
строй» завершается оформн 
ление технического проек
та авторемонтной мастер
ской для _Лоскутовского от
деления «Сельхозтехники». 
Она рассчитана на 1.200 
условных ремонтов автомо
билей в год. В комплекс 
мастерской, кроме основного 
производственного здания, 
входят три 79-ввартирных 
панельных жилых дома 
новой серии, котельная, во
дозабор из подземных ис
точников, очистные сооруже
ния и другие объекты. Об
щая сметная стоимость —; 
4.200 тысяч рублей. Ма
стерской такого масштаба в 
области еще нет. Главный 
инженер проекта — А. А. 
Раэвозжаев.

П. АЛЕКСАНДРОВ.

МЕЛИОРАТОРЫ -  
СОВХОЗУ

Завершены основные ра
боты на долговременном 
культурном пастбище пло
щадью в 28Й гектаров совхо
за х<Комеомолец» Асинов- 
ского района. Работники пе
редвижной механизирован
ной колонны № 16 произ
водственно-научного объеди
нения «Союзтомекмелиора- 
ция» во главе с начальником 
колонны Г. Г. Коробовьда 
провели полный коплекс ме
лиоративных работ. На паст
бище осуществлены куль
турно-технические мероприя
тия. уложена закрытая оро- 
сительная сеть, подготовле
на площадка для насосной 
станции.

Орошение пастбища будет 
осуществляться с помощью 
машины ДН-70. Длина 
труб, уложенных в землю, 
составляет восемь с полови
ной километров.

В ближайшие дни новбе 
пастбище будет предъявлено 
к сдаче.

Ю. ПАВЛОВ.

УДАРНЫЙ ТРУД ИСПЫТАТЕЛЕЙ
Наша бригада испытате

лей из Васюганской нефте
разведочной экспедиции уже 
выполнила пятилетку. За 
четыре с половиной года ис
пытателями опробовано 119 
объектов.-Два объекта уже 
идут в счет 1976 года.

Бригада стремилась вы
полнить задание пятилетки 
не только по количествен
ным, но и качественным по
казателям. Как правило, 
опробование скважин прово
дилось с опережением нор
мативного времени, при 
строгом соблюдении техно
логии, с применением всех

новинок. В результате бы
ло сэкономлено 76.518 руб- 

“ около 45 тонн цемента, 
тонн дизельного топли-

лей
80
ва.

За прошедшие годы девя
той пятилетки бригада рабо
тала на девяти площадях. 
Из многих. испытанных 
скважин получены промыш
ленные фонтаны нефти и 
газа.

За высокие показатели в 
республиканском соревнова
нии бригаде не раз присуж
дались призовые места Ми
нистерства геологии
■РСФСР. В коллективе ца

рит дух спаянности', взаимо
выручки, преданности свое
му делу. Большинство ис
пытателей — ударники ком
мунистического труда. Это 
бурильщики Д. М. Анцифе
ров, А. Й. Дунаев, В. М. 
Вавилов, помощники бу
рильщика П. М. Котляров, 
А. В. Латаев, дизелист 
М. Н. Ткаченко и многие 
другие. Свой ударный труд 
они посвящают предстоя
щему XXV съезду КПСС.

А. КУРЕННОЙ, 
мастер Васюганской 
нефтеразведочной экс

педиции.

н и л
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Воздушный лайнер под
руливает к аэропорту. По 
трапу самолета спускаются 
герои космоса Алексей .Лео
нов и Валерий Кубасов. Они 
с честью выполнили задание 
.Родины, горды этим и не 
скрывают своей радости. 
Присутствующие встречают 
космонавтов горячими апло
дисментами, пионеры пре
подносят им букеты цветов.

Четким шагом по красном 
ковровой дорожке Алексей 
Леонов и Валерий Кубасов 
подходят к руководителям 
полета и докладывают: по
лет выполнен! В этом ко
ротком „рапорте заключены 
почти три года напряженной 
.работы самих космонавтов, 
■конструкторов, инженеров 
— всех, кто обеспечил ус
пешное выполнение с совет
ской . стороны международ
ной программы «Союз—■ 
Аполлон». И отличный фи
нал — шесть дней безупреч
ной работы экипажа в кос
мосе.

Космонавтов крепко обни
мают руководители полета, 
ученые," летчики-космонав
ты, специалисты, родные, 
друзья.

Кортеж автомашин на
правляется в Звездный. 
Здесь, на улицах и площади 
«космического» городка, 
собрались сотни его жите
лей. Они встречают экипаж 
«Союза-19» продолжитель
ными -аплодисментами, при
ветственными возгласами: 
С t  возвращением! Молодцы! 
Отлично поработали!

Алексей Леонов и Вале
рий Кубасов подходят к 
памятнику первопроходцу 
Вселенной Ю. А. Гагарину 
и возлагают к его подно
жию букеты цветов. Взяв 
под козырек, космонавты 
словно докладывают своему 
другу о том, что первая 
трасса, проложенная им в 
космос, с каждым годом 
приумножается во славу 
Советской Родины.

Присутствующие направ
ляются по аллее Героев на

площадь возле Дома куль
туры, который украшен 
ира-сным-и стягами и тран
спарантом: «Горячий при
вет участникам первой в ис
тории международной кос
мической экспедиции!».

Начинается торжествен
ный митинг. Звучит Госу
дарственный гимн Советско
го Союза.

Митинг открыл начальник 
Центра подготовки космо
навтов имени Ю. А. Гагари
на генерал-м^йор авиации 
Г. Т. Береговой.

Было оглашено приветст
вие члена Политбюро ЦК 
КПСС, министра обороны 
СССР А. А. Гречко, в ко
тором он поздравил экипаж 
с успешным завершением 
полета, его командира А. А. 
Леонова с присвоением ему 
звания дважды Героя Со
ветского Союза и воинского 
звания генерал-майора авиа
ции и присвоением звания 
дважды Героя Советского 
Союза В. Н. Кубасову.,

— Полет корабля «Со
юз-19», — заявил директор 
проекта «Союз—Аполлон» 
с советской стороны про
фессор К. Д. Бушуев,ц — 
как в части совместной со
ветско-американской про
граммы, так и в автономном 
полете проходил безукориз
ненно. Вся научно-техниче
ская и медико-биологическая 
программа полета полно
стью выполнена. Огромная 
заслуга в этом летчиков- 
космонавтов Алексея Лео
нова и Валерия Кубасова, 
которые показали отличное 
знание техники, мужество и 
выдержку.

От имени трудящихся 
Подмосковья экипаж «Со
юза-19» сердечно поздравил 
первый секретарь Москов
ского обкома КПСС В. И. I 
Конотоп.

Совместный полет экипа
жей СССР и США, под
черкнул в своем выступле
нии руководитель подготов
ки советских космонавтов 
г ен е р а л-л ей т ея а н т а в н ации
В. А. Шаталов, стал возмо

жен в условиях . междуна
родной разрядки напряжен
ности, которая достигнута 
благодаря мудрой последо
вательной политике ленин
ской Коммунистической
партии Советского Союза, 
лично Генерального секре
таря ЦК КПСС товарища 
Л. И- Брежнева, настойчиво 
претворяющих в жизнь Про
грамму мира, принятую 
XXIV съездом партии.

Горячими аплодисмента
ми .встретили участники ми
тинга выступления космо
навтов А. А. Леонова и 
В. Н. Кубасова. Они кратко 
рассказали о полете. Герои 
космоса от всей души побла
годарили Коммунистиче- ■ 
скую партию и Советское 
правительство за то боль
шое и постоянное внимание, 
которое они оказывают раз
витию отечественной космо
навтики, советской науки, 
за высокие награды Роди
ны, которых удостоены чле
ны экипажа «Союза-19». 
Космонавты выразили также 
благодарность всем, кто по
могал им в подготовке и 
осуществлении совместного 
советско-американского экс
перимента.

Представителя космодро
ма Байконур вручили 
А. Леонову и В. Кубасову 
символический ключ от ра
кетно-космического комплек
са. Им были вручены па
мятные медали Звездного 
городка.

Участники митицга с 
большим воодушевлением 
приняли приветственное 
письмо Центральному Коми
тету КПСС, Президиуму 
Верховного Совета СССР, 
Советскому правительству, 
в котором заверили, что ра
ботники Центра подготовки 
космонавтов имени Ю. А. 
Гагарина, космонавты новы
ми трудовыми свершениями 
встретят XXV съезд ленин
ской партии.

Н. ЖЕЛЕЗНОВ,
А. РОМАНОВ,

спец. корр. ТАСС.
Звездный городок.

ЦЕНТР управления 
полетом космической 
системы «Союз-18» 

— «Салю.т-4» сегодня при
был представитель поисково- 
спасательной службы, кото
рая будет .встречать на зем
ле Петра ЬСлимука и Виталия 
Севастьянова после их про
должительного путешествия 
по дорогам Вселенной.

Приближение финиша чув
ствуется во всем. Космонав
ты сообщили, что юни подго
товили к работе в автомати
ческом режиме еще несколь
ко приборов и систем стан
ции.

Занятые в Центре управ
ления специалисты расска
зали, что П. Климук и В. Се
вастьянов хорошо подготови
лись к полету, сполна выпол
нили намеченцую программу. 
И дело не в том, что к фини
шу они совершат тысячу 
витков вокруг планеты. В 
конце концов это зависело 
от полученного задания. 
Важнее другое — космонав
ты опробовали ряд новых си
стем орбитальной станции и 
доставят на Землю весьма 
ценный багаж — наблюде
ния, исследования и личный

«СБОРЫ» ПЕРЕД ВОЗВРАЩЕНИЕМ ДОМОЙ
опыт. За переданную по те
леметрии с борта «Салю
та-4» информацию экипаж и 
Центр управления полетом 
уже получили немало благо
дарностей.

Среди приславших благо
дарности — руководители 
«земных» организаций и, 
простите, «небесных». В 
данном случае имеются в ви
ду заместитель председате
ля Государственного комите
та лесного хозяйства Совета 
Министров СССР Н. А. Бо- 
толов и директор Южной 
станции Государственного 
астрономического и-нс гнту- 
та имени П. К. Штернберга 
доктор физико-математиче
ских наук Э. А. Дибай. Каж
дый благодарит за свое.

По мнению Н. А. Бот-оло- 
ва, космическая съемка, ка
кую выполнил экипаж «Са
люта-4», обещает стать од
ним из главных, источников, 
комплексного изучения лес

ных ресурсов страны. Она 
открывает совершенно но
вые возможности в составле
нии лесных, почвенных, гид
ролесомелиоративных, лесо

экономических и других 
карт. Благодаря так называ
емой спектрозоналыной съем
ке — в специально подо
бранных узких зонах спект
ра — на фотографиях легко 
отличить лес хвойный от ли
ственного, зрелый от молодо
го, здоровый от пораженного 
болезнями или насекомыми.

Что касается астрономов, 
то их интересы в космосе 
П. Климук и В. Севастьянов 
представляют более чем до- 
стойно. Экипаж «Салюта-Ц^ 
записал рентгеновские излу
чения десяти источников. Та
кие записи на Земле сделать 
невозможно. Рентгеновские 
излучения звезд фиксируют
ся только с высоты 120 — 
130 и более километров. 
Космический аппарат в дан

ном случае незаменим.
Интерес- астрофизиков к 

«рентгеновским» звездам 
вполне понятен и закономе- * 
рен. Ведь многие из них 
«жарче тысячи солнц»: тем
пература их короны — де
сятки миллионов градусов. В 
минувший рабочий день кос
монавты вновь взялцсь за 
телескоп «Филин». Они 
записали рентгеновские из
лучения нейтронной звезды 
Лебедь Х-1 и звезды в со
звездии Щит. Таким обра
зом, багаж, который получат 
астрофизики, стал еще тяже
лее и ценнее.

Сегодня журналисты име
ли возможность по телефону 
связаться с одним из руко
водителей полетом автомати
ческих старций «Венера-9» 
и «Венера-10». На вопрос о 
том, как чувствуют, себя 
станции, он ответил: нор
мально. Первая из них к 
9 ча-сам утра прошла

11.670.000 километров, вто
рая к 11 часам утра преодо
лела 9.877.000 километро’в. 
Каждая «Венера» при сеан
сах радиосвязи передает 
около 1.000 параметров те
леметрической информации.

В Евпаторийском центре и 
на орбите с удовлетворением 
встречена весть о награжде
нии А. А. Леонова и В. Н. 
Кубасова орденами Ленина и 
вторыми медалями «Золо
тая Звезда». Экипаж стан
ции «Салют-4» и коллектив 
Центра управления полетом 
немедленно направили позд
равительную телеграмму, ко
торая заканчивается слова
ми; «Крепкого здоровья вам,- 
дорогие наши друзья, боль
ших успехо# в настоящей и 
будущей нашей общей рабо
те».

В. БЕЛЯЕВ, 
спец. корр. ТАСС.

Центр управления 
полетом.

Итоги IX Московского международного кинофестиваля 
комментирует доктор искусствоведения, секретарь прав
ления Союза кинематографистов СССР А. Караганов.
Итак, завершен IX Меж

дународный кинофестиваль.
Его участниками были кине
матографисты почти ста 
стран мира, представившие 
произведения, отвечающие 
девизу наших _ киносмотров 
— «За гуманизм киноискус
ства, за' мир и дружбу меж
ду народами!».

Экраны наших фестивалей 
предоставлены фильмам, на
полненным политическими а 
социальными страстями вре
мени, фильмам, в которых 
открываются не только но
вые формы, но и новые 

темы. Обращение к остро по
литическим, социальным про
блемам современности, ярко 
прослеживавшееся уже в 
картинах VII и VIII конкур
сов. расширило диапазон 
размышлений, социальных и 
нравственных поисков совре

менного кинематографа.
Истинно демократическое 

искусство ищет новые пути, 
чтобы полнее выявить свою 
природу и прямее идти к це
ли. Сопоставление лучших 
фильмов последнего временя 
показывает, что современ
ный кинематограф стал опыт
нее, мудрее и не увлекается 
новшествами ради новшеств, 
продолжая свое развитие. В 
этом своем движении он по
лучает новую опору в росте 
антиимпериалист -и ч е с к и х 
движений — будь то недав
няя победа народов Индоки
тая или новый успех италь
янских коммунистов на выбо
рах, повышение стачечной 
активности .рабочих! многих 
стран Европы или активиза
ция освободительной борьбы 
трудящихся Латинской Аме
рики...

Многогранное влияние на 
искусство оказывает Совет
ский Союз и другие социа
листические страны, их ус
пехи в строительстве социа
лизма и коммунизма, их по
следовательная, целенаправ
ленная борьба за разрядку 
международной напряженно
сти, за сотрудничество и 
дружбу народов мира.

Наиболее стойкие в демо
кратических и революцион
ных убеждениях прогрессив
ные кинематографисты капи
талистических стран и в сов
ременных весьма сложных 
для кинематографа условиях 
продолжают упорную и труд
ную борьбу за социально 
глубокое и целеустремленное 
искусство. Появляются все 
новые фильмы о жизни и 
борьбе трудящихся, о людях, 
которые понимают, что
истинный .гуманизм пред
полагает не только гу
манность и доброту, но

и активные действия во имя 
свободы народа, во имя до
стоинства и счастья трудово
го человека. Заслуживают 
быть особо отмеченными бо
евые выступления квнопуб- 
лицистрв экрана. Назову в 
этой связи лишь две из мно
гих их работ, отмеченных на 
нынешнем фестивале: «Бре
шиа-1974» — гневный
итальянский фильм о недав
нем расстреле рабочих фа
шистами и «1000 дней борь
бы» — японский фильм о 
защите кинематографистами 
одной из студий Токио свое
го права работать в искусст
ве, ставшем делом их жизни.

Есть своя глубокая зако
номерность в том, что одну 
аз главных наград фестиваля 
получил фильм «Мы так лю
били друг друга» итальян
ского режиссера Этторе Ско
бла, в котором как бы соеди
няются традиции неореализ
ма и современного политиче
ского кино.

В развитии передового, гу
манистического киноискусст
ва все более заметную роль 
играют молодые кинемато
графии развивающихся
стран. В лучших их фильмах 
художественное познание на
циональной жизни соединяет
ся с активным вторжением в 
жизнь. Молодой кинемато
граф социально активен, его 
мастера хорошо ^чувствуют 
особенности своей аудито
рии. На нашем фестивале с 
успехом прошли сенегаль
ский фильм «Ксала» режис
сера Сембена Усмана и си
рийский фильм «Кафр Ка- 
сем» режиссера Бурхана 
Алавийа..

Интересные процессы про
исходят в болгарской, поль
ской и других кинематогра
фиях социалистических
стран. За последнее время 
особенно активизировалось 
их обращение к молодежи, 
к ее проблемам, мыслям и 
чувствам. На экране настой
чиво утверждается социаль
ная активность •современни
ка, еро историческое мышле
ние, связывающее день ..ны
нешний и день минувший в 
социалистическом развитии 
традиций народной жизни.

Золотой приз фестиваля 
получил сильный фильм 
польского режиссера Анджея 
Вайды «Земля обетованная», 
посвященный острым соци
альным противоречиям пери
ода развития капитализма в 
конце прошлого века. Новая 
работа . Вайды привлекла вни
мание участников фестиваля 
и весьма интересными поис
ками в области развития ре
жиссерского мастерства.

Фестивальными наградами 
отмечены также очень свое
образные и интересные по те
ме и стилю фильмы, посвя
щенные современности, —1 
болгарская картина «Кресть
янин на велосипеде» режис
сера Людмила Киркора, ку
бинский фильм «Другой 
Франсиско» режиссера Сер- 
хио Хирала, венгерская лен
та «Незаконченное предло
жение» Золтана Фабри, а 
также посвященный 30-ле
тию Победы над фашизмом 
фильм «Ужццкая республи
ка» югославского режиссера 
Жики Мит-ровича, воссозда
ющий одну из ге-роических 
страниц борьбы против гит
леризма.

Из советских фильмов 
очень высокую оценку жюри 
и участников фестиваля по
лучил фильм «Дерсу Уза- 
ла». поставленный японским 
режиссером Акирой Куроса
вой на «Мосфильме». Карти
на привлекает высокой про
стотой истинного искусства в 
решении темы «Человек и 
природа», приобретающей 
особое значение и остроту в 
современных условиях.

Советские кинематографи
сты высоко ценят возможно
сти встречаться с коллегами 
из зарубежных стран, предо
ставленные фестивалем. Мы 
выступаем за расширение 
взаимных контактов, обмен 
культурными ценностями, 
опытам, идеями. Девиз Мос
ковского фестиваля для нас 
— это краткое и весьма ем
кое выражение идейных и 
творческих устремлений со
ветских кинематографистов.

«Чрезвычайно важно, — 
говорится в приветствии Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева уча 
станкам и гостям IX Мос
ковского международного 
кинофестиваля, — чтобы 
киноискусство укрепляло во
лю народов к борьбе за мир, 
демократию, гуманизм». Для 
истинного художника-гумани- 
ста работа ради таких, бла
городных целей — не только 
долг, но и радость. Она на
полняет жизнь в искусстве, 
сблиЖ4ет всех, кому по-на
стоящему дороги духовные 
и нравственные ценности гу
манизма.

Мы имеем все основания 
надеяться, что международ
ный смотр • киноискусства в 
рамках IX Московского фе
стиваля будет способство
вать дальнейшей консолида
ции прогрессивных сил ми
рового кино, творческим по
иска^ на путях к ровым глу
боким и убеждающим филь
мам, создаваемым для наро
да и во имя народа.

(ТАСС).

ХЬЮСТОН, ЦЕНТР УП
РАВЛЕНИЯ ПОЛЕТОМ, 
23 июля. (Спец. корр. 
ТАСС). Совместный совет- 
ско- ам е р ик ан;с к ий эвс п ери- 
мент в космосе вступает в 
завершающую стадию: аме
риканский космический ко
рабль «Аполлон» должен 
вернуться на землю 25 ию
ля.

ILaK известно, успешной 
посадкой космического ко
рабля «Союз-19» полностью 
выполнена программа с со
ветской стороны по проекту 
«Союз—Аполлон».

Полет «Аполлона» про
должается по автономной 
программе. Астронавты
Т. Стаффорд, В. Бранд и 
Д. Слейтон выполняют 
астрономические, медицин
ские, биологические и дру
гие научные эксперименты. 
Они производят фотографи
рование различных районов 
земного шара.

Как сообщили на пресс- 
конференции в Центре уп-

ПЛЕНУМ ЦК БКП
СОФИЯ, 24 июля. 

(ТАСС). 22 — 23 июля в Со
фии состоялся пленум Цен
трального Комитета Бол
гарской коммунистической 
партии.

С докладом об основных 
направлениях развития нау
ки и технического прогрес
са в годы 7-й пятилетки, а 
также в период до 1990 го
да на пленуме выступил 
член Политбюро, секретарь 
ЦК БКП А. Лило®. Сообще
ние о внешнеполитической 
деятельности партии и госу
дарства в первой половине 
текущего года сделал канди
дат в члены Политбюро ЦК 
БКП, министр иностранных 
дел НРБ П. Мл-аденов.

С заключительной речью 
на пленуме выступил Пер
вый секретарь ЦК БКП, 
Председатель Государствен
ного совета НРБ Т. Жив
ков.

Пленум утвердил тезисы 
ЦК БКП об основных на
правлениях развития науки 
и технического прогресса в 
годы 7-й пятилетки, а также 
в период до 1990 года и 
принял постановление о 
внешнеполитической дея
тельности партии и государ
ства.

П о л е т корабля « « А п о л л о н »
равления полетом, экипаж 
корабля чувствует себя хо
рошо. ,

ХЬЮСТОН, ЦЕНТР УП
РАВЛЕНИЯ ПОЛЕТОМ, 
23 июля. (Спец. корр. 
ТАСС). Экипаж космиче
ского корабля «Аполлон» 
устроил сегодня пресс-кон
ференцию ца орбите. Амери
канские астронавты подели
лись впечатлениями о со
вместном полете с советским 
космическим кораблем
«Союз-19».

Как заявил Т. Стаффорд, 
полет показал, что две 
страны могут работать вме
сте во имя выполнения 
очень трудных и сложных 
задач. Это главное достиже
ние эксперимента. В ходе

подготовки - к полету были 
преодолены значительные 
трудности. Из этого следу
ет, что СССР, и США и 
впредь смогут сотрудничать 
в такой сложнейшей обла
сти, как исследование кос
мического пространства.

Как экипаж «Аполлона» 
оценивает совместную ра
боту с советскими космонав
тами? Какова была роль со
трудничества специалистов 
на земле? Отвечая на эти 
вопросы, Т. Стаффорд ска
зал: «Космонавты и техни
ческие специалисты работа
ли вместе два года. Я ду
маю, что ' сотрудничество 
было хорошим как в космо
се, так и на земле»-

В. Бранд добавил: «Мы

ЯПОНИЯ. Нагасаки 
— важный промыш
ленный и культурный 
центр на западе остро
ва Кюсю, с населени
ем свыше 400 тысяч 
человек. В нынешнем 
году исполняется 30 
лет с того дня 9 авгу
ста, когда над Нагаса
ки была взорвана аме
риканская атомная 
бомба.

НА СНИМКАХ: 
символическая фигура, 
воздвигнутая в парке 
Мира в том месте, над 
которым находился 
эпицентр взрыва; на 
одной из улиц в цент
ре города.

Фото ЧТК—ТАСС.

сработались с советскими 
космонавтами, совместно 
провели ряд экспериментов. 
Сейчас мы с ними — хоро
шие друзья, и, конечно, на
ше сотрудничество было от
личным. Самым важным 
была стыковка, она прошла 
успешно». В. Брандт отме
тил, что наземные центры 
управления хорошо обеспе
чивали пблет.

Т. Стаффорд указал, что 
при выполнении полета бы
ла практически проверена 
возможность осуществления 
спасательных операций Ь 
космосе. Разработанное со
ветскими и американскими 
специалистами стыковочное 
устройство представляет 
собой, по его словам, боль

шую ценность для различ
ных операций в космосе в 
будущем. Т. Стаффорд под
черкнул, что различия в по
литических системах  ̂ н-е 
препятствуют тому, чтобы и 
США, и СССР рассматри
вали космос как область' 
международного сотрудниче
ства.

«Это было самое необыч
ное, что мне пришлось ког
да-либо испытать, — ска
зал В. Бранд. — Все было 
великолепно: запуск, вид
Земли из космоса, а также 
самое главное во всей мис
сии — стыковка и совмест
ная работа с советским эки
пажем в течение двух дней. 
Все это останется у меня в 
памяти навсегда».

ОБСТАНОВКА В ПОРТУГАЛИИ

ПРИЗЫВ К СПЛОЧЕНИЮ

БУЭНОС-АЙРЕС, 23 ию
ля. (ТАСС). Очередную 
частичную реорганизацию 
кабинета министров прове
ла президент Аргентины 
Мария Эстела Мартинес де 
Перон. Это вторая за по
следние десять дней пере
тасовка в правительстве. На 
пост министра социального 
обеспечения, который ранее 
занимал Хосе Лопес Рега, 
назначен Родольфо Робаль- 
ос, бывший руководитель 
административного отдела 
того же министерства. Ми
нистром экономики вместо 
Селестино Родриго стал 
Педро Хосе Бонаньи, кото
рый входил в . состав каби
нета Хуана Цероца до воен
ного переворота в 1955 го
ду-

Хосе Лопес Рега и Селе
стино Родриго были вынуж
дены уйти в отставку под 
давлением широких народ
ных масс, которые обвиня
ли их в проведении реакци
онного антинародного курса.

Оценивая -внешние пере
мены в составе кабинета, 
Коммунистическая партия 
страны, в опубликованном 
здесь заявлении указывает, 
что вынужденный уход в 
отставку представителей 
правого крыла X. Лопеса 
Реги и С. Ро-дриго «означает 
важную победу рабочего 
класса и всего народа». Тем 
н- менее, отмечает компар
тия, для преодоления ны 
нешнего кризиса «недоста
точно менять министров. 
Необходимо радикальное из
менение политического кур
са».

■ ТОЧ1
I  Нео 
Я мен 
I  са»

ЛИССАБОН, 23 июля. 
(ТАСС). Обстановка в Пор
тугалии остается напряжен
ной. С мест поступают со
общения о столкновениях 
между сторонниками и про
тивниками Движения воору
женных сил, отдельных ан
тикоммунистических де
монстрациях и провокацион
ных выступлениях, поддер
живаемых социалистами, и 
контрдемоцсграциях, прово
димых прогрессивными и 
демократическими силами.

Революционный совет 
ДВС опубликовал сегодня 
ночью коммюнике, в кото
ром призвал население к 
спокойствию. Он принял ре
шение созвать состоящую из 
240 человек ассамблею 
Движения вооруженных сил

для обсуждения вопроса о 
сформировании нового пра
вительства. Как известно, 
несколько дней-тому назад 
президент Кошта Гомеш от 
имени Революционного сове
та обратился к политиче
ским партиям с призывом не 
препятствовать своим чле
нам участвовать на непар
тийной основе в прави
тельстве национального
единства.

В соответствии с этим 
призывом Васку Го не а л- 
виш наряду с другими при
гласил для консультаций 
представителей двух вышед
ших из прежнего прави
тельства партий — социа
листической и народно-де
мократической. В ответ на

опубликованном здесь ком
мюнике свое требование об 
отставке Васку Говсалвиша 
с поста премьер-министра. 
Более того, они пригрозили 
исключением из партии лю
бому социалисту, который 
согласится войти 6 прави
тельство, формируемое Вас-/ 
ку Гонсалвишем. Со своей 
стороны руководство народ
но-демократической партии 
заявило, что оно проводит 
независимую от социалистов 
политику и не ставит в ка
честве условия участия в 
правительстве отставку Ва
ску Гонсалвиша. Однако ге
неральный секретарь НДП 
Э. Геррейру в интервью 
газете «Жорнал попу» зая
вил, что ее руководство не 
рекомендует членам партии 
входить в правительство до 
тех пор, пока не будут да
ны гарантии о выполнении

это приглашение лидеры ряда политических требова- 
соцпартии подтвердили в вий этой партии.

П Р О Б Л Е М Ы  О С Т А Ю Т С Я  Н Е Р Е Ш Е Н Н Ы М И
тельствует об остроте этой 
проблемы в США и о серь
езных разногласиях в выс
ших эшелонах власти в Ва
шингтоне относительно пу

ла правительственный зако- тей решения энергетическо- 
нопроект, предусматриваю- го кризиса.

ВАШИНГТОН, 23 ию
ля. (ТАСС). Палата пред
ставителей американско
го конгресса 262 голо
сами протцв 167 отверг

ший постепенную ртмену 
контроля над ценами на 
нефть, производимую внут
ри страны. Это- решение по
следовало день спустя по

Белый дом придерживает
ся мнения, что сохранение 
контроля над ценами на 
отечественную нефть при-ве-

сле' того, как президент, дет к дальнейшему сокра
Дж. Форд наложил вето на 
принятый конгрессом зако
нопроект, в котором пре
дусматривались меры по 
установлению более жестко
го контроля над ценами на 
добываемую в СЦ1А нефть.

Разгорающаяся между 
конгрессом^ и правительст
вом'' борьба вокруг мер в 
области энергетики свиде-

трудн-ости, переживаемые 
страной.

Когда стал известным ис
ход голосования, прези
дент Дш. Форд зая
вил, что он «разочарован» 
решением конгрессменов. 
«Нам следует сдвинуться с 
мертвой точки в направле
нии достижения энергетике 
ской независимости и лик
видировать нашу зависи
мость от иностранных источ
ников прежде, чем она ста
нет слишком значительной», 
— сказал он.

Сегодня состоится очеред
ное совещание президента с 
руководителями конгресса, 
на котором вновь будет 
предпринята попытка до
биться компромисса в вопро

шению ее добычи в США и 
к вытекающему отсюда’ уве
личению зависимости Сое
диненных Штатов от иност
ранных источников нефти.
Противники правительствен
ного плана в конгрессе в 
свою очередь считают, что 
его реализация будет спа- _ .
собствовать росту инфляции се контролирования цен на 
и усугубит экономические нефть.

М и н и с т р ы  
н е  д о г о в о р и л и с ь

БРЮССЕЛЬ, 23 июля. 
(ТАСС)., Министры иност
ранных дел стран «Общего 
рынка», совещавшиеся вче
ра в Брюсселе, пыталась 
выработать совместную по
зицию по проблемам сырья 
и материалов, которые бу
дут обсуждаться на специ
альной сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН по вопро
сам развития и междуна
родного экономического со
трудничества, -открываю
щейся в сентябре в Нью- 
Йорке. Однако они смогли 
договориться только о са
мых общих принципах ввиду 
серьезных разногласий меж
ду ФРГ, с одной стороны, 
и Англией и Францией, с 
другой, по конкретным во
просам, и прежде всего по 
вопросу о ценах на сырье 
и материалы, поставляемые 
из развивающихся стран.

Министры констатирова
ли, что переговоры между 
ЕЭС и тремя странами — 
Алжиром, Тунисом и Марок
ко — зашли в тупик вследст
вие упорного нежелания от
дельных стран «девятки» 
пойти на уступки арабским 
странам. Это ставит «Об
щий рынок» в очень неудоб
ное положение перед араб
скими странами, тем более 
что в мае ЕЭС заключило 
торговое соглашение с Из
раилем на очень выгодных 
-для последнего условиях.

Не смогли договориться 
министры и по другому во
просу, касающемуся араб
ских стран, — об оказании 
финансовой и технической 
помощи этим странам, в 
том числе Египту, Иорда
нии, Ливану и' Сирии. ИЛ

*
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ

Д Н Е В Н И К

И С К У С С Т В ОПЕРА Д ж . ГЕРШВИНА В ТОМСКЕ
Есть музыкально-сцениче- 

I ские произведения, которые, 
| на первый взгляд, легки в 

постановочном. отношении 
(немного действующих лиц,

I не нужно громоздких декора
ций), но очень трудны для 

I воплощения образов и выяв
ления главной идеи. К чис- 

J лу таких произведений отно- 
| сится и опера «Порги и 

Бесс», которую показал то- 
| мичам ансамбль оперы из 

«Москонцерта».
■ Американский композитор 
Джордж Гершвин ' (1898—- 
1937) написал эту оперу в 
1935 году, находясь в рас
цвете творческих сил. Сюжет 

| для своей оперы композитор 
взял из жизни негритянской 
бедноты, стремясь воплотить 

| средствами музыкального 
театра идеалы прогрессив
ной части американского об
щества.
• Первая трудность, кото- 

j рая встает перед постанов
щиком и исполнителями, ре
шившими обратиться к это
му произведению, заклю- 

! чается в том, что идея опе
ры прячется за внешне за
нимательным сюжетом. И 

| четкое ее выявление требует 
| немалого мастерства. Другая 

трудность — в жанровой 
необычности этого произве
дения, которое связано с тра

дициями «балладной опе
ры».

К чести исполнителей и 
постановщиков московского 
спектакля (Л. Хайт и 
Л. Таубе), они справились с 
поставленными задачами. 
Конфликт, вокруг которого 
развивается действие оперы 
(душевная борьба негритян
ки Бесс между любовью к 
Порги, возвышающей ее в 
собственных глазах, и влече
нием к «легкой жизни»), по 
существу олицетворяет
столкновение двух миров. Не 
случайно главный отрица
тельный персонаж пьесы — 
Спортинг-Л-айф — воплоща-. 
ет завсегдатая гарлемских 
кабаков Нью-Йорка. И подоб
но тому, как щегольская 
внешность горожанина Спор- 
тинг-Лайфа отличается от 
деревенской одежды Порги, 
так и его циничная мораль 
резко контрастирует с дет
ским по своей чистоте и 
цельности духовном обликом 
калеки-негра. Красота внут
реннего мцра Порги раскры
вается в каждой ситуации, 
даже если она порой и зама
скирована комическими то
нами.

То, что гуманистическая 
идея оперы была выявлена 
благодаря четкому сцениче
скому рисунку каждой роли

— заслуга и постановщиков, 
и исполнителей главных ро
лей Н. Иртлач (Бесс), 
В. Микаэляна (Порги), за
служенного артиста РСФСР 
Ю. Гиллера (Спортинг- 
Лайф). Все названные ис
полнители — хорошие вока
листы, владеющие большим 
арсеналом сценической вы
разительности. Исполнитель
ница роли Бесс Н. Иртлач 
подчеркивает лирические 
черты своей героини, а 
В. Микаэлян — рассудитель
ность и огромную человече
скую доброту.

Хочется особо отметить 
одно обстоятельство. Вслу
шиваясь на спектакле в за
мечательную музыку Д. Гер
швина, невольно приходишь 
к мысли, что исполнитель на 
пути своего «вживания» в 
образ должен в конце кон
цов прийти к воссозданию 
национального характера. В 
этом отношении, как на.м ка
жется, у коллектива .еще 
большие резервы. Хочется 
отметить удачу на этом пу
ти у заслуженной артистки 
РСФСР Е. Раллис-Михай- 
ловой, создавшей образ Си
рины. Опытная певица, она 
вокальную выразительность 
дополняет пластической.
Сценический рисунок этой 
роли ярко индивидуален,

Стремясь полнее раскрыть 
образ, актриса лепит свою 
роль так, что ее героиня в 
разных сценических ситуа
циях проявляет весьма про
тиворечивые черты характе
ра.

Если говорить о недостат
ках, то хочется пожелать от
дельным исполнителям более 
убедительного сценического 
решения их ролей, так как 
вокальная сторона исполне
ния всегда на высоте. В част
ности, исполнителю роли 
Крауна В. Кобзеву — боль
шей убедительности, а заслу
женному артисту РСФСР 
Ю. Гиллеру — лучшего вы
явления властной натуры его 
героя.

Несмотря на то, что нам 
показали оперу не целиком, 
а лишь ее концертный вари
ант, спектакль запомнился. 
Немалая заслуга в этом ин
струментального ансамбля 
(дирижер Л. Основиков). Та
кая форма спектакля имеет 
право на существование, так 
как благодаря ее мобильно
сти к искусству оперы при
общаются тысячи людей в 
самых отдаленных уголках 
страны. Бригада «Москон- 
церта» делает в этом плане 
большое и полезное дело.

В. НИКОЛАЕВ, 
музыковед.

Т е а т р ' ВРЕМЯ ПЛАТИТЬ ПО ВЕКСЕЛЯМ...
Наши гости — коллектив 

Сахалинского областного 
драматического театра — по
казали томичам в числе дру
гих своих работ и драму 
3. Володарского «Долги на
ши». Пьеса эта заметно вы- 

! деляется на фоне других 
произведений советских ав
торов на афише. И выделяет
ся не столько высоким худо
жественными достоинствами, 
сколько серьезностью затро
нутой темы, той нравствен
ной проблематикой, которая 
отчетливо выходит на перед
ний край отечественной ли
тературы, драматургии, ки
но.

В самойи деле, по своей 
жанровой принадлежности 
пьесу Э. Володарского мож
но скорее всего отнести , к 
Мелодраме. И мелодрама это 
достаточно откровенная, осо
бенно во второй части произ
ведения. Много в этой пьесе 
и иллюстративного (главным 
Образом в первом действии), 
и поверхностного. Но тем 
не-менее «Долги наши» (и 
это объясняет тот факт, что 
пьеса идет и на столичной 
сцене) дают возможность те
атру говорить со зрителем об 
очень серьезных вещах — об 
ответственности человека 
перед обществом и окружаю
щими его людьми, перед 
близкими; о неминуемом 
крахе ин д и в иду.а л исти ч е с. ко - 
го мировоззрения в условиях 
советской действительности.

Эти вопросы, поставлен
ные в повестку дня искусства 
самой жизнью, не могут не 
волновать театр и зрителей. 
Вот почему, несмотря на от
дельные недостатки, кото
рые, конечно же, есть в- спек
такле дальневосточников, 
следует сразу сказать, что 
работу театра, несомненно, 
следует отнести в баланс его 
творческого актива.

...Главный герой пьесы 
Володарского Иван Крутов 
— нестандартный и по- 
своему обаятельный человек. *. 
На Крайнем Севере, где в 
сложных условиях работы и

жизни достаточно быстро 
проверяются люди, он — 
чуть ли не всеобщий люби
мец. К нему — широкой на
туре, работяге, мастеру 
своего дела (Крутов — бу
ровой мастер) — тянутся 
окружающие, особенно мо
лодежь. Таким воспринимает 
поначалу ёго и зритель. Но 
чем дальше — тем больше в 
Крутове, каким играет его в 
спектакле гостей артист 
Ю. Горбухов, начинает про
ступать одна, пока что одна 
черта: некое самолюбование, 
ставка на эффект,- может 
быть, даже поза, в кото
рую герой, правда, сам ис
кренне верит. Что-то непри
метное еще, но чужое то 
тут, то там проскальзывает в 
этом шумливом и излишне 
уверенном в себе человеке...

Исполнитель однако не 
«педалирует» этот второй 
план, он проявляет его тон
ко и ненавязчиво. И тем не 
менее то один, то другой 
штрих в характере персона
жа готовит зрительный зал к 
развязке первого акта. Осо
бенно отчетливо проглядыва
ют неприятные черты в ха
рактере Крутова—Горбухо- 
ва в эпизоде с ружьем. Он 
дарит это дорогое оружие 
ненцу-охотнику отнюдь не от 
чистого сердца, как говорит, 
а с каким-то неприятным ку
печеским шиком: посмотрите 
— вот я какой!..

В этом свете органичным 
оказывается финал первого 
акта — решение Крутова 
бросить бригаду в разгар по
левого сезона, оставить ве
ривших в него людей и от
правиться -— Епервые за 
тридцать лет! — в свою род
ную деревню. Что ему инте
ресы производства, интере
сы товарищей по работе? Он 
так решил...

Артисту удается, в общем- 
то, показать в первом акте, 
что в Крутове главное — 
эгоцентризм. Он и работает, 
«как зверь», действительно 
не из-за денег — их он тра
тит бездумно и легко. Но в

большом, коллективном тру
де для него главное не дело, 
а то, как выглядит в этом 
деле он, Крутов, «сильная 
личность»...

Думается, что в этом са
моразоблачении Крутова — 
«вершина роли», наиболь
шая удача исполнителя. Во 
втором акте —- увы — на
чинается откровенная мело
драма. И здесь исполнитель 
— несмотря на немало удач
но сыгранных эпизодов — 
не смог подняться выше 
предложенного ему автором 
материала. Переживания 
Крутова, приехавшего на 
родительское пепелище, за
частую откровенно театраль
ны. Главная мысль пьесы и 
спектакля оказывается здесь 
откровенно на поверхности.

Зато куда более интерес
ным оказалось во втором ак
те окружение Крутова. В 
первом действии спектакля 
геологи-сослуживцы героя 
выглядят во многом иллюст
ративно (исключение состав
ляют, пожалуй, старейший 
поисковик Григорий (Е. Ски- 
тецкий) и восторженно-моло
дой Алексей, ждущий теле
граммы о рождении ребенка 
(артист В. Степанов). Лю

дям современной деревни, с 
которыми сталкивается по
сле «столь долгого отсутст
вия» Крутов, повезло боль
ше.

Прежде всего, это относит
ся к образу Егора, создан
ному заслужённым артистом 
РСФСР И. Я. Храпко. Нет, 
дело отнюдь нё только в том, 
что человек, ставший мужем 
женщины, любившей и про
должающей любить Круто
ва, оказался выше и бла
городнее Ивана. За обликом 
Егора — Храпко как бы, 
встает весь нелегкий путь 
нашей послевоенной дерев
ни. Егор, каким его рисует 
артист, — это человек, совер
шивший вместе с другими 
односельчанами нравствен
ный и трудовой подвиг рус
ского крестьянина, подняв
шего деревню, сельское хо

зяйство из руин. И именно 
это, а не только семейная 
коллизия дает Егору мораль
ное право судить и...жалеть 
Крутова.

Тонкая, богатая психоло
гическими нюансами игра ар
тиста, благородство вылеп
ленного им образа являются 
подлинным украшением 
спектакля сахалинцев. Инте
ресна Екатерина в исполне
нии Н. Араповой. Артистка 
хорошо выявляет цельность 
натуры своей героини, -■ ее 
нра-вствёнчую чистоту, высо
кое сознание своего долга. 
Из молодого поколения род
ной девенви Крутова привле
кает зрителей образ его до
чери Верки, созданный игра
ющей очень искренне Г. Со- 
ловатиной. М. Березин, в 
целом удовлетворительно иг
рающий ее жениха Василия, 
не свободен в этой работе от 
некоторого наигрыша.

Мягкую лирическую нату
ру своей героини хорошо об
рисовала артистка М. Кук
лина, выступившая в роли 
Тони, «скоропалительной» 
жены Крутова. Трогательно, 
но без ненужной сентимен
тальности, ведет роль ее 
сына Юры артист В. Боев, 
хотя временами его герой 
кажется несколько взрослее, 
чем нужно.

Следует положительно 
оценить работу главного ре
жиссера театра А. В. Ива
нова, поставившего «Долги 
наши». Просто и целеуст
ремленно, не прибегая к 
модным кунштюкам, поста
новщик распределил в спек
такле свет и тени, четко || 
выявил главную идею спек
такля. Все мы ответственны 
за свои поступки перед стра
ной, перед обществом, перед 
окружающими людьми. И в 
какие бы одежды ни ряди
лись попытки встать выше 
этой ответственности, рано 
или поздно приходит пора 
платить по нашим нравст
венным векселям.

В этом главная удача 
спектакля наших гостей.

Б. БЕРЕЖКОВ.

КАРТИНЫ
ЛЮБИТЕЛЯ -  МУЗЕЮ

Живописные работы 
томского художника-лю- 
бителя бухгалтера В. Мо
розова не раз демонстри
ровались на выставках 
самодеятельного творче
ства в нашей стране и за 
рубежом. По просьбе ру
ководства Всесоюзного 
Дома народного творче
ства им. Н. К. Круп
ской В. Морозов пе
редал в дар организуемо
му при этом культурном 
центре музею свои карти
ны — «Берега соедини
лись», на которой изобра
жен новый мост через 
Томь, и «Концерт в по
ле».

В. ИВАНОВ.

ТРАССА ОДЕВАЕТСЯ 
В БЕТОН

На магистральной доро
ге Томск — Болотное 
одеваются в асфальтобе
тон последние шесть с по
ловиной километров том
ского участка —. до гра
ницы с Кемеровской обла
стью. Эту автомобильную 
трассу, которая даст тран
спорту надежный, выход 

-на дороги Кузбасса, в те
чение шести лет сооружа
ли работники дорожно
строительного управле
ния № 1 облавтодора.

На 35-километровой 
трассе сооружены три же
лезобетонных моста через 
реки Большая Черная, 
Кузьминка и Ум. Два из 
них построили работники 
«Томсктрансстроя», а 
один — сами дорожники. 
Сделаны асфальтирован
ные подъезды к Кафтан- 
чикову, 1 Калтаю, Курле- 
ку, Кандинке и другим на
селенным пунктам.

В начале сентября дви
жение по этой автомаги
страли шириной в семь 
метров должно быть от
к р ы т о .

А. ВАЛИН.

СПОРТ ®

ТОМИЧИ —
В ФИНАЛЕ
ЧЕМПИОНАТА
РСФСР

В Челябинске проходи
ли зональные соревнова
ния на первенство Урала, 
Сибири и Дальнего Во
стока по гребле на мор
ских ялах. Сборная 
команда Томской области, 
сформированная в основ
ном из спортсменов обла
стной школы ДОСААФ, 
заняла третье место, про
пустив вперед команды 
мастеров спорта Примор
ского края и Свердлов
ской области. Томичи бу
дут выступать в финале, 
чемпионата РСФСР.

В. ЦВЕНГЕР.

Т и р а ж
«< С п о р тл о т о  »
Результаты тиража, со

стоявшегося 23 июля в 
Москве.

«Спортлото»: 10 (буер), 
19 (гребля академиче
ская), 2 (автоспорт), 42 
(тяжелая атлетика), 43 
(фехтование), 45 (фут
бол).

«Спортлото-2»: 28 (на
стольный теннис), 16 
(гимнастика), 31 (плава
ние), 27 (мотоспорт), 24 
(лыжи), 43. (фехтование).

(ТАСС).

V

У г о л о к  х о з я й к и  ——— ...

Блюда из морской рыбы

Совместный полет совет- 
{их и американских космо- 
18Т0В на космических ко- 
аблях «Союз» и «Аполлон» 
тестяще выполнен.
■ В эти дни весь мир с ог- 
эмным вниманием следил 
! осуществлением совмест

ного полета. Выполнение 
этой программы внесло ог
ромный вклад в изучение и 
освоение космического про
странства в мирных целях 
и содействует дальнейшему 
развитию международного 
научно-технического про
гресса.

НА СНИМКЕ: один из 
важнейших агрегатов косми
ческого корабля «Союз». 
Агрегат, обеспечивший сты
ковку и совместный полет 
космических кораблей «Со
юз» и «Аполлон».

Фото Д. Чернова.

В э то м  го д у  п р о м ы с л о в и ки  
Д а л ь н е го  В о с т о ка  у в е л и ч и л и  
п о с т а в к у  н а ш е й  о б л а с ти  м о р о 
ж е н о й  с п и н к и  м и н т а я . Э та р ы 
ба н е ж и р н а я , н о  б о га т а я  бел
к а м и . По в к у с у  он а  н а п о м и н а 
ет т р е с к у ,  но  у  нее более н е ж 
ное  м я со , в ко т о р о м  н е т  м е л 
к и х  к о с т е й . В п р о д а ж у  м и н 
та й  п о с т у п а е т  в  виде  п о л у ф а б 
р и к а т о в  — р а з д е л а н н ы х  т у ш е н , 
э т о  у с к о р я е т  п р о ц е с с  п р и г о 
т о в л е н и я  б л ю д . Э ту  р ы б у  м о ж 
но  ш и р о к о  и с п о л ь з о в а т ь  в п о 
в се д н е в н о м  р а ц и о н е , в д и е т и 
ч е с ко м  и д е т с ко м  п и т а н и и . Из 
нее м о ж н о  го т о в и т ь  ж а р е н ы е , 
в а р е н ы е , т у ш е н ы е  и ф а р ш е в ы е  
б л ю д а . Х о р о ш и й  га р н и р  к  о т 
в а р н о м у , ж а р е н о м у  м и н т а ю  и 
д р у г и м  б л ю д а м  — в а р е н ы е , т у 
ш е н ы е  о в о щ и , ж а р е н ы й  л у к  и 
р а с с ы п ч а т ы й  л у к .  У л у ч ш а ю т  
в к у с  р ы б н ы х  б л ю д  р а з л и ч н ы е  
с о у с ы : т о м а т н ы й , с м е т а н н ы й , 
п о л ь с к и й , м а р и н а д н ы й , м а й о 
нез.

П р ед л ага е м  н е с к о л ь к о  р е ц е п 
т о в  б лю д .

С О С И С К И  
Р Ы Б Н Ы Е

Из ф иле , м о л о ка , хл е б а , я и ц  
и м у к и  п р и г о т о в и т ь  к о т л е т н у ю  
м а с с у . Р а зд е л и ть  ее на п о р ц и и  
и п р и д а т ь  к а ж д о й  ф о р м у  со- 
с и с н и . З а те м  о б в а л я т ь  в м у к е , 
с м о ч и т ь  в я й ц е , з а п а н и р о в а т ь  
в с у х а р я х  и  п о д ж а р и т ь  в б о л ь 
ш о м  ко л и ч е с т в е  р а с т и т е л ь н о го  
м а сл а . С о с и с к и  п о л и т ь  р а с т о п 
л е н н ы м  с л и в о ч н ы м  м а сл о м , 
п о д а ть  с ка р т о ф е л ь н ы м  п ю р е  и 
зе л е н ы м  г о р о ш к о м .

Д л я  п р и го т о в л е н и я  э то го  
б лю д а  т р е б у е т с я : 300 г  р ы б ы ,

го л о в ка  р е п ч а т о го  л у к а , пол- 
я й ц а , м у к а , с у х а р и , со ль  по 
в к у с у .

Р Ы Б А  
Ж А Р Е Н А Я  

В  Т Е С Т Е
Д ля п р и го т о в л е н и я  те с та  в 

хо л о д н о е  м о л о ко  * п о л о ж и т ь  
со ль , я и ч н ы е  ж е л т к и ,  м у к у ,  
р а з м е ш а т ь  и д о б а в и ть  в зб и ты е  
б е л ки . Н е б о л ь ш и е  к у с о ч к и  ф и 
ле п о с ы п а т ь  с о л ь ю , пе р ц е м , 
с м о ч и т ь  в те с те  и ж а р и т ь  в 
б о л ь ш о м  ко л и ч е с т в е  р а с т и те л ь 
н о го  м а сла  и л и  м а р га р и н а .

Р Ы Б Н Ы Е
« Е Ж И К И »

Ф и л е  м и н т а я  п р о п у с т и т ь  че 
рез  м я с о р у б к у  (с к р у п н о й  ре
ш е т к о й )  и в ф а р ш  д о б а в и ть  
о б ж а р е н н ы й ^  л у к ,  со ль , п ерец , 
о х л а ж д е н н ы й  п р и п у щ е н н ы й  
р и с . И з п р и го т о в л е н н о й  м а ссы  
с ф о р м о в а ть  ш а р и к и ,  з а п а н и р о 
в а ть  в м у к е  и о б ж а р и т ь , затем  
с л о ж и т ь  в ка с т р ю л ю , за л и т ь  
т о м а т н ы м  с о у с о м  и т у ш и т ь  до 
го т о в н о с т и .

Д ля  э т о го  блю д а  вам  п о н а д о 
б и тс я : 500 г ф иле , 2 с т . л о ж к и  
с л и в о ч н о го  м а р га р и н а , н е п о л 
н ы й  с т а к а н  м о л о ка , п о л с т а ка н а  
р и с а , 1 — 2 с т о л о в ы х  л о ж к и  м у 
к и , п о л с т а н а н а  р а с т и те л ь н о го  
м а сла , 1 — 2 го л о в ки  р е п ч а т о го  
л у к а , 350 г  т о м а т н о го  со уса .

Зам. редактора
М. В. МАЛЬЦЕВ.

ТЕАТР
ГАСТРОЛИ

САХАЛИНСКОГО
ГОСУДАРСТВЕННОГО 

ДРАМАТИЧЕСКОГО 
ТЕАТРА им. А. П. ЧЕХОВА

25 ию ля, днем — « Б р е м е н 
с ки е  м у з ы к а н т ы » , вечером  
— « С о л ом е н н ая  с т о р о ж к а » .

26 ию ля, вечером  — «Соло
м е н н а я  с т о р о ж к а » .

Н ачало сп ектаклей : дневно
го — в 12 час., веч ер н и х  — в 
19 час . 30 мин.

25 ию ля — ш и роко экр ан н ы й  
худ о ж еств ен н ы й  ф и льм  «В то
рая и с ти н а »  —  19, 21.

Н овое б о л ь ш о е  п р е д с та в л е 
ние.
' Н ачало  — в 19 час. 30 мин.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
« В с а д н и к  без го л о в ы »  — 9,

13, 15, 17, 19, 21. Для детей  — 
«По щ у ч ь е м у  в е л е н и ю »  — 11.

имени М. ГОРЬКОГО
« В то р а я  и с т и н а »  — 8-40,

10-20, 12, 13-40, 15-20, 17, 18-40, 
20-20, 22. « Х о ти м  с ка н д а л а »  — 
8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20. 17,
18- 40. 20-20, 22. Зал к и н о х р о н и 
ки. М у л ь т с б о р н и к  № 36 — 9, 
10-30, 12, 13-30, 15, 16-30. 18.
19- 30, 21,

«ОКТЯБРЬ»
« В тор а я  и с т и н а »  — 8-40,

10-35, 12-30. 14-25, 16-20, 18-15,
2 0 - 10, 22, « Х оти м  сн а н д а л а »  — 
9, 12-10, 14-10, 16. « Е се н и я »  (две 
серии) — 17-50. 20-40. Д л я  де
тей — М у л ь т с б о р н и к  — 10-40.

имени И. ЧЕРНЫХ
« В тор а я  и с т и н а »  — 9, 10-45, 

12-30, 14-15, 16-05, 17-45. 19-35.
21- 30. « П о л м и л л и а р д а  за а л и 
би» — 9, 12-20, 14-10. 16. 17-50. 
19-40, 21-30. Для детей — 
« Б о л ьш о й  т р а м п л и н »  — 10-50.

«СИБИРЯК»
Для детей  — М у л ь т с б о р н и к

№ 28 — 9-20.
«ПИОНЕР»

« И н с п е к т о р  у го л о в н о го  р о з ы 
с ка »  — 9, 10-45, 12-30. 14-15,
16. «П ре м и я»  — 17-45, 19-30,
21-15.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Б елы е р о зы  для м оей че р 
ной  с е с тр ы »  — 12, 14, 16, 18.
20, 22. Для детей — «С м ерти  
нет, р е б я та !»  — 10.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

« П о в т о р н ы й  б р а к»  — 17, 19,

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
« Т а й н ы  М у ка м а »  —  19, 21,

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Дело гр а ж д а н и н а  — вне 
в с я к и х  п о д о зр е н и й »  —  17-10, 
19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«О ни б ы л и  с ч а с тл и в ы »  —
15, 17, 19, 21.

П Я Т Н И Ц А , 25 и ю л я  
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С КВ А
9.05. Ф и льм ы -при зеры : «Док- 

ш ицкий  к ар ав а й » , «Л аздинай». 
9.45. Цв. К онцерт. 10.00. «Ени
сей ск и е  встречи » . О Д нях со в ет 
ской л и те р а ту р ы  в К р асн о яр 
ском  к р ае . 10.50. Цв. «А «Ма- 
зовш е» луч ш е всех». 11.30.
«Время». 12.00. Н овости с орби
ты. ,12.15. Цв. К он ц ертны й  зал  
телестуди и  «О рленок». 13.00.
Н овости. 13.15. Цв. «В каж дом  
'р и су н к е  — солнце» . 13.30. Р е 
п ортаж  о посадке к о р аб л я  
«Аполлон». 13.45. Цв. И грает 
ан сам б л ь  «Ф ольклор». 14.00.
Цв. «Ч еловек. З ем ля. В селен
ная». В едет п ер ед а ч у  дваж ды  
Герой С оветского Сою за, лет
ч и к-косм он авт СССР В. А. Ш а
талов. 14.45. Цв. « Б р атья  К а р а
м азовы ». 3-я сери я . 16.00. Но
вости с орбиты . 16.15. Цв. «Зо
лоты е ноты ». П еред ача из 
ГДР. 17.10. Цв. К онцерт. 
Р. Скотт. (США). 17.30. На С пар
так и ад е  н аро д о в  СССР. Тен
нис. 17.45. Цв. «Ч еловек. Зем ля. 
В селенная» . 18.40. Н овости с 
орбиты . 18.55. Цв. « Б р атья  К а
р ам азовы » . 3-я сери я .

, ТО М С К
20.1-0; Н овости. 20.20. Н овая 

ки н о х р о н и ка . 20.30. «С ельская 
новь». « З аготовке корм ов — 
у д ар н ы е  тем пы ». В ы ступление 
стар ш его  агроном а областного 
у п р ав л ен и я  сел ьск о го  х о зя й с т 
ва  А. Я. Р уден ко .

М О С КВ А
20.45. Цв. «Золоты е ноты». 

П еред ача из ГДР. 21.40. Цв. 
Концерт. Р. Скотт. (США). 22.00. 
Н овости. 22.15. Цв. « Б р а тья  Ка
рам азо вы » . 3-я сери я . 23,30. 
Р еп о р таж  о п осад ке ко р аб л я  
«А поллон». 23.45. Цв. К онцерт. 
00 .1 ,0 .-01 .00 . Цв. «Ч еловек. 
З ем ля. В селенная».

ВТО РАЯ  П Р О Г Р А М М А  
ТО М С К

19.30. «С троительству  — и 
тем пы , и кач ество» . В ы ступле
ние п р ед сед ател я  городского 
ком и тета  н ародного  кон троля 
Н. А. Л аза р ева . 19.45. Д окум ен
тал ьн ы е  ф и льм ы : «Я строю
дом». «Мы — строи тели » . 20.10 
— 22.05. «Ж изнь М атвея К ож е
м яки н а» . 2-я и 3-я серии .

р д д и о
П Я Т Н И Ц А , 25 и ю л я

7.40. «Родном у городу — вы 
сокую  дисциплину труда и бы 
та». 7.45. М узы кальн ы й  ан 
тракт . 9.10. К онцерт для тр у 
ж ен и ков  села. 19.00. П оследние 
и звести я . 19.11. Радио  — 
сельски м  слу ш ател я м . «Кормам 
’— вы со ко е  кач ество »  — слово 
сп ец и ал и стам  совхоза  «Нови- 
ковский» . «В озмож ности
АВМ-0.4 не исп ользую тся»  
(Ш егарский , К ри вош еинский  
районы ). О бслуж ивание тех н и 
ки по заго то вк е  корм ов в П ер
вом айском  районе. К онцерт 
для м ех ан и зато р о в .

25 июля 1975 года

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ОРДЕНА ЛЕНИНА 
БУРЯТСКИЙ ТЕАТР ОНЕРЫ И БАЛЕТА

Г А С Т Р О Л И
г. Томск

в помещении театра драмы 
Август 1975 года 
3 и 16

«КНЯЗЬ ИГОРЬ» 

«ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО» 

«РИГОЛЕТТО» 

«ГАЯНЭ» 

«ФАУСТ» 

«СПАРТАК»

«РУСАЛКА»
10 (утром), 15 и 24 (утром)

А. Бородин 

П. Чайковский 

Д. Верди 

А. Хачатурян 

Ш. Гуно 

А. Хачатурян 

А. Даргомыжский

10 (вечером) 

12 

14

«КРАСАВИЦА АНГАРА»

«ТРАВИАТА»

«КАРМЕН»

Л. Кнтгоер, 
Б. Ямпилов

Д. Верди 

Ж. Бизе

д  Россини
«СЕВИЛЬСКИИ ЦИРЮЛЬНИК»'

17 (утром)
И. Штраус

«БОЛЬШОЙ ВАЛЬС»
17 (вечером)

КОНЦЕРТ народного артиста СССР 
лауреата республиканской премии Бур.АССР 

Лхасарана ЛИНХОВОИНА J
19

Спектакль будет объявлен особо
20
ТВОРЧЕСКИЙ ВЕЧЕР народной артистки СССР 

Ларисы САХЬЯНОВОИ
21

Спектакль будет объявлен особо
23
24 (в-ечером)

ЗАКЛЮЧИТЕЛЬНЫЙ КОНЦЕРТ
Начало спектаклей: дневных — в 12 часов, вечерних 

— в 19 час., 30 мин.
Касса открыта с 11 часов. ,
Открыта предварительная продажа билетов. 
Принимаются заявки на коллективные посещения.

ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО ТЕХНИЧЕСКОЕ 
УЧИЛИЩЕ № 5

объявляет прием учащихся на 1975—76 учебный год,
В училище принимаются юноши не моложе 15—16 лет 

ло следующим специальностям: слесари по ремонту авто
мобилей, срок обучения—2 года; электромонтеры по об
служиванию электрооборудования, срок обучения—2 го
да (в возрасте не моложе 17 лет); водитель автомобиля 
с 'квалификацией слесаря (в возрасте не моложе 17 лет), 
срок обучения — 1 год.

При поступлении необходимо иметь: свидетельство об 
образовании (подлинник), свидетельство о рождения или 
паспорт, справку с места жительства, характеристику из 
школы, фотокарточки размером 3X4 см, заявление на 
имя директора.

Адрес училища: г. Томск, Набережная реки Утай
ки, 10, телефон № 2-31-93.

НОВОСИБИРСКОЕ РЕЧНОЕ УЧИЛИЩЕ 
МИНИСТЕРСТВА РЕЧНОГО ФЛОТА РСФСР

объявляет прием курсантов на 1975—76 учебный год 
на отделения: электромеханическое, готовящее техников- 
электромехаников по эксплуатации электрооборудования 
судов речного флота; гидротехническое, готовящее техни
ков внутренних водных путей; судоводительское, гото
вящее техняков-еудоводителей с правом эксплуатация су
довых силовых установок. '

Срок обучения — 3 года 7 месяцев.
В училище на 1-й курс принимаются граждане му но 

.ского пола в вбзрасте от 15 (на 1 мая 1975 г.) до 25 
лет, окончившие 8 и 9 классов. Лица, окончившие сред
нюю школу, принимаются на 2-й курс судоводительского 
отделения.

Поступающие на 1-й курс сдают вступительные ■ экза
мены по русскому языку , (диктант) и математике (устно);

на 2-й курс—по русскому языку и литературе (сочи
нение) и математике (устно).

Для поступления в училище необходимо подать заяв
ление на имя начальника училища с приложением! доку
мента об образования (подлинник), медицинской справ
ки (ф. № 286), 3 фотокарточки (размером 3X4 см).

Свидетельство о рождении или паспорт, военный билет 
или приписное свидетельство предъявляются поступаю-, 
ацим лично. 1

Прием заявлений на 1-й курс по 31 июля, на 2-й курс 
— до 15 августа.

Приемные экзамены проводятся с 1 по 20 августа.
Принятые в училище находятся на полном государст

венном обеспечении.
Начало занятий — с 1 сентября.
За всеми справками обращаться по адресу: 630099,

Новосйбирск-99, ул. Мичурина, 4.

Учебный пункт треста 
«Томсктрансстрой» проводит 
прием на курсы по специаль
ностям: плотники, плиточни
ки-мозаичники, каменщики, 
монтажники, штукатуры-ма
ляры, бетонщики-арматур
щики, кровельщики.

Срок обучения — 3 меся
ца. Стипендия — 76 рублей 
в месяц.

Начало занятий — 5 авгу
ста 1975 года.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 160, 
отдел кадров, телефон 
№ 2-61-40. или пр. Ленина, 
162, учебный пункт.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную j  квартиру 
в г. Липки Тульской области 
на трехкО'М’натную благоуст
роенную квартиру в центре 
г. Томска.

Обращаться: г. Томск-50, 
ул. Крылова. 3, кв. 4, к 
Журавлевой Л. И.

Первый трест, стрловых 
производит набор учащихся 
на годичные курсы поваров 
индивидуально - бригадного 
обучения с выплатой" сти
пендии от 51 до 62 рублей 
в месяц. После окончания 
курсов предоставляется ра
бота в городе Томске. При
нимаются липа, окончившие 
8 и 10 классов, любого воз
раста.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, Набережная 
р. Ушанки, 18. в отдел кад
ров.

ВНИМАНИЮ 
АВТОМОТО ЛЮБИТЕЛЕЙ!

Консультации по вопро
сам поездок по стране и вы
дача маршрутной" докумен
тации производятся в обла
стном совете по туризму и 
экскурсиям каждую среду, с 
19 до 20 часов, по адресу: 
г. Томск, пл. им. В И. Ле
нина, 6.

Секция автомототурнзма.

наш адрес и шедшимР
А д р е с  р е д а к ц и и : 634050, Т о м с к , ГСП, 18, п р . и м . Ф р у н з е . Т03. Т Е Л Е Ф О Н Ы : п р и е м н о й  р е д а кт о р а  — 4-74-35. за м е с ти те л е й  р е д а к т о р а  — 4-77-52, 4 -71-35. о тве т . с е кр е т а р я  — 4-72*34

с е кр е т а р и а т а  —  4-80*20 ,4 -74 -48 , о тд ел а  п а р т и й н о й  ж и з н и  —  4-80-52, 4-40*48, о тд ел а  п р о п а га н д ы  — 4-80-95 отдела  п р о м ы ш л е н н о с т и  — 4-46*76. 4 -51-83, 4*35*53, о тдела  с е л ь е ко го  х о з я й с т в а  — 4-83-6  к
4-23-60, о тдела  н а у к и  и  у ч е б н ы х  за в е д е н и й  —  4-33-63. 4 -70-34. о тд ел а  и н ф о р м а ц и и  — 4-73-32. 4-81*22. о тд ел а  с о в е т с к о го  с т р о и те л ь с т в а  и б ы та  —  4-81*61, 4-70-34. о тдела  п и с е м  — 4-81*65. 4-77-87 *

4-77-31. о тдела  и л л ю с т р а ц и й  —  4-71-39. аав. х о з я й с т в о м  и о тд ел а  о б ъ я в л е н и й  •— 4-77-62, о б л а с тн о й  ж у р н а л и с т с к о й  о р га н и з а ц и и  —  4-20-91. д е ж у р н о го  —* 2-05-88.

К301981 Заказ № 1785 г. Томск, типография издательства сКрасиое зеачя-
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